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                      ОБ АВТОРЕ 
 

     Мазуровский Николай Николаевич. Родился в городе Горловка Донецкой 
области в 1957 году. В 1974 году закончил десятилетку. Учеба в ГПТУ. Служба 
в Советской Армии 1976 – 1978 годы. Работа в шахте. Ныне пенсионер. 
Окончил донецкий Библейский институт. Автор книг «Фабрика смерти», «Когда 
отступает тьма», «Свободу купить нельзя», «Смертельная опасность». 

     Сейчас предлагается широкому кругу читателей книга этого автора, которая 
называется «Оправданные Христом». 

                                               

                                                ОТ АВТОРА 

     На своем горьком опыте я испытал бесполезность всякой религии. Люди 
привыкли думать, что слово религия обязательно имеет какое-то отношение к 
Богу. К дьяволу она точно имеет, потому что она его изобретение. Она заводит 
человека в такие дебри, из которых трудно найти выход.  

     Часто замечал, что первый шаг, который делают люди, попавшие в 
проблемы, обращение к бабушкам, экстрасенсам и целителям.  Когда я 
встречаюсь с женами тех, с кем когда-то работал, они просят чтобы я привел 
их пьющих мужей в церковь, но это глупость. Как говорят: «Насильно мил не 
будешь». Бог дал человеку свободную волю. И каждый из нас вправе решать: 
нужен ему Бог или нет. Наш эгоизм готов платить любую цену за то, что не 
помогает, но он, не хочет смириться перед Тем, Кто помогает человеку всегда. 
Нам очень долго рассказывали сказку о том, что Бога нет. Теперь, когда мы 
узнали, что Он есть, нам трудно в это поверить. В этой книге вы узнаете, как 
принять прощение и спасение от Бога, а также то, что мешает принять это 
прощение и спасение. Я благодарен Богу за тех служителей, которые помогли 
мне подготовить эту книгу. Николай Мазуровский. 
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                                     НИКОЛАЙ МАЗУРОВСКИЙ 

             ОПРАВДАННЫЕ ХРИСТОМ 
                                         

 

                                        ВМЕСТО ПРЕДИСЛОВИЯ 

     В одном из своих путешествий генерал Л. Уоллес встретился с известным 
атеистом полковником Ингерсоллом. Их беседы касались различных тем, в том 
числе и «нелепости христианства». Уоллес был польщен предложением своего 
собеседника написать книгу, в которой он бы доказал бессмысленность 
христианства, и то, что Иисуса никогда не было». Предвкушая, какой успех она 
будет иметь, он взялся за дело. Мысль о том, что он скоро станет знаменитым, 
захватила его. На протяжении нескольких лет он занимался сбором материалов 
для этой книги. Когда уже четыре главы были закончены, Уоллеса внезапно 
озарило, как будто вспышкой молнии. Он вдруг понял, что Иисус Христос 
действительно жил. Вскоре он убедился, что Иисус Христос более чем 
историческая личность. В 50-летнем возрасте Уоллес впервые склонился для 
молитвы. Он попросил Иисуса Христа, Сына Божьего, спасти его и вручил Ему 
свою жизнь. Затем он решил заново переписать четыре главы своей книги. Так 
родилось произведение «Бен Гур», ставшее всемирно известным бестселлером. 
Позже была сделана экранизация этой книги. Так генерал Льюис Уоллес стал 
ярким примером радикального обращения к Иисусу Христу. Божьи сокровенные 
тайны не открываются ни физическому зрению, ни рациональному мышлению. 
Для этого необходимы «очи сердца», прежде просвещенные Богом.  
 
     Написано: «Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят». (Матф.5:8)  
 
     Прежде чем отвергать и не соглашаться, проверь себя. Это тебе поможет. 
Пусть Бог благословит каждого читающего эту книгу.  
 
                                                РЕЛИГИЯ 
 
     Жестокость, и великие несправедливости – совершались во имя религии. 
Времена не изменились. Миллионы людей мечтают спастись, но по своему, 
особым образом. Они хотят вычертить свой, придуманный путь к Богу. Если 
христианство истинно, то это не религия. Религия – это человеческая попытка 
достичь Бога, построив Вавилонскую башню. Религией может стать что угодно. 
Но истинное христианство – это Бог, приходящий к человеку, через личные 
взаимоотношения. Он и ты. Через открытие Себя, Святым Духом, через 
природу, совесть, Писание и Иисуса Христа. Я благодарен Богу за тех 
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служителей, которые помогли написать меня эту книгу. Пусть Бог поможет нам 
понять, что встреча с Ним – это не куча не нужных обрядов и запретов. 
Встреча с Ним – это торжество души. Вот почему многие из нас, столкнувшись 
с религией, ничего не хотят знать о Боге. О Боге можно рассказывать много, но 
лучше с Ним встретиться лично. Но чтобы с Ним встретиться лично, нужно в 
Него поверить. Как?  
 
     Написано: «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия». 
(Рим.10:17)  
 
     Вера имеет источник, и если ты из него напьешься (погрузишься в Слово 
Бога), будешь ее иметь.  
 
     Написано: «А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, чтобы 
приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его воздает». (Евр.11:6)  
 
     Сегодняшнее общество не менее религиозно, чем прежде. Каких только 
религий не существует на этой земле. И все бы ничего, если бы только не 
одно, но… Бог в отличие от нас людей – ненавидит всякую религию. Я не знаю, 
почему сегодняшние христиане применяют это слово относительно к себе. 
Религия – это подделка веры. Религия – это сатанинский дух. Религия никогда 
не знала Бога. Религия - это путешествие по пустыне вокруг горы. Религия 
много говорит о Боге, и даже проповедует о Нем, но не знает лично самого 
Бога. Религию можно встретить в любой деноминации. Религия – это то, что 
отдаляет человека от Бога. Околобожье, еще никого не спасало.   

     Написано: «И тогда объявлю им: Я никогда не знал вас; отойдите от Меня, 
делающие беззаконие. Итак всякого, кто слушает слова Мои сии и исполняет 
их, уподоблю мужу благоразумному, который построил дом свой на камне; и 
пошел дождь, и разлились реки, и подули ветры, и устремились на дом тот, и 
он не упал, потому что основан был на камне. А всякий, кто слушает сии слова 
Мои и не исполняет их, уподобится человеку безрассудному, который построил 
дом свой на песке; и пошел дождь, и разлились реки, и подули ветры, и 
налегли на дом тот; и он упал, и было падение его великое». (Матф.7:23-27)  

     Не знать Бога лично – это и есть беззаконие. Знать Бога лично? Возможно 
ли такое для простых смертных? Да! Это не только пожелание Бога, но и 
первейшая Его заповедь. 

     Написано: «Он сказал в ответ: возлюби Господа Бога твоего всем сердцем 
твоим, и всею душею твоею, и всею крепостию твоею, и всем разумением 
твоим, и ближнего твоего, как самого себя». (Лук.10:27)  

     Как ты можешь его любить всем сердцем, если ты Его не знаешь лично? 
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Бог, любит людей, но Он ненавидит религию. Это религия и религиозные люди 
отправили Сына Божьего Иисуса Христа на крест. Это она сегодня мешает 
двигаться Духу Божьему. Как Богу помочь человеку, если он сам, не хочет себе 
помочь? 

     Сегодня все реже слышны голоса, осуждающие зло. Мы как будто 
привыкли к нему. Трудно услышать разумные предложения и теории, поверх 
грохота наших  буйных улиц. Можно поговорить о преступлениях, которые 
происходят на другом конце города. Но когда твой сын или дочь однажды не 
вернутся домой? Когда твоя мать будет бояться, сделать шаг из своей 
квартиры? Когда у твоей жены на улице, вдруг вырвут сумку из рук? Когда 
среди ночи, неожиданно откроется дверь, и некто в маске направит на тебя 
пистолет, продолжай думать что зло нереально.  

     Иисус сказал: «Я видел сатану, спадшего с неба, как молнию». Луки 
10:18;  

     Куда же он упал? Да, правильно на землю. Иисус назвал реально 
существующего врага. Многие благоразумные люди оказались под 
воздействием буйного и искаженного образа врага, воспринимая его как 
фольклор, полностью отвергая саму идею существования дьявола. Он отец 
всякой лжи и всякого зла. Но не Бог и даже не дьявол отвечают за то, что 
творят на земле люди. 

     Попытки человека удовлетворить свои духовные нужды, помимо Бога 
известны давно. Во время своего земного служения Христос встретился с 
теми, кто обращался к собственным традициям, а не к Богу. Их много и 
сейчас. Религиозные руководители того времени не узнали в Иисусе Христе 
Мессии - своего духовного освободителя. Они считали угнетателями  людей 
(римлян), а не сатану, бога этого мира. Но Иисус знал, кто на самом деле 
является угнетателем. Он пришел уничтожить деяния сатаны (1Ин. 3: 8). 
Самым большим человеческим врагом является даже не дьявол, а то, что 
находится внутри нас. Когда мы хотим, чтобы все крутилось вокруг нас «я», 
«мне», «мое». Мы всегда озабочены, что мы получим  от этого? Главная цель 
сатаны — утвердить эгоистический интерес как первейшую потребность 
человека. Сатана называется князем этого мира, потому, что миром правит 
эгоистический интерес. Он согласен, чтобы мы жили только для себя, 
надеялись только на себя, думали только о себе. Собственная семья входит в 
это «эго», и забота о семье не должна быть как самоцель. Сатана очень 
озабочен, когда человек начинает жить для других, тогда глаза человека 
устремляются к Богу. 
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     Тяжело стоять на месте авиакатастрофы и видеть разбросанные 
изуродованные тела. Идти по больничному коридору и видеть изувеченных 
калек. Провожать парней на войну, зная, что многие из них никогда не 
вернутся. Чаще всего мы виним Бога или дьявола, во всех мировых бедах. 
Может, вовсе не они виноваты в страданиях и несчастьях, охвативших нашу 
планету? Тогда кто и что?  

     В Священном Писании написано: «В свидетели пред вами призываю небо 
и землю: жизнь и смерть предложил я тебе, благословение и проклятие. 
Избери жизнь, дабы жил ты и потомство твое». Второзаконие 30:19; 

     Бог установил законы, которые являются неизменными.  

     Написано: «Впредь во все дни земли сеяние и жатва, холод и зной, лето 
и зима, день и ночь не прекратятся». Бытие 8:22;  

     Божий мир построен на естественных законах. Эти законы тверды и 
неизменны. Во всем мироздании царит порядок, целесообразность, точность, 
равновесие. Не только далекие миры, но и наша планета подчинена этим 
законам. Нарушение любого из этих законов, вызывает разрушение и 
смерть. Подчинение им, порядок и жизнь. Когда люди строят целые города в 
опасной сейсмологической зоне, потом гибнут от землетрясения, понимают 
ли они, что это их выбор.  

                                            КАК ЭТО БЫЛО 

     Существует множество неправильных представлений о том, что же 
произошло в Едемcком саду. Писатели называют это легендой или мифом. 
Пересказываются устные истории и легкомысленные шутки о Еве, вкусившей  
плод дерева, через которое познается добро и зло. Что же было там, на 
самом деле? 

     Бог, желая человеческого уважения и почтения, дал ему возможность 
выбирать. И чтобы это уважение и почтение было добровольным, нужна 
была свобода выбора. Верность Богу, ничего не значила, если бы Адам был 
роботом. Послушание ничего не значит, если оно исходит от человека, 
который не может не послушаться. Бог поместил Адама и Еву в сад, где было 
полно всяких плодов, но запретил, есть только от одного дерева. Запрет был 
настолько строг, что ослушаться  его, было нельзя под страхом смерти. Плод 
не был химически вредным. Это дерево было помещено в саду, только с 
одной целью – верность своему Творцу. Оно давало человеку возможность 
не послушаться. Это делало более значимым человеческое послушание Богу, 
как проявление любви. Адам и Ева променяли Божий мир, на бунт 
мятежного существа, которого Библия называет сатаной. С этого все и 
началось. Человек перестал делать правильный выбор.  



7 
 

     Написано: «Ибо пред очами Господа пути человека, и Он измеряет все 
стези его. Беззаконного уловляют собственные беззакония его, и в узах 
греха своего он содержится. Он умирает без наставления, и от множества 
безумия своего теряется». Притчи 5:21-23; 

                                                  О ГРЕХЕ 

     Наше сегодняшнее общество не придает греху соответствующего 
значения. Если бы люди знали, что он значит грех в глазах Бога, они были 
бы в шоке. Однажды я сказал своему бывшему коллеге по работе: «Если бы 
тебя предупредили заранее о том, что на тебя будет совершенно покушение, 
пошел бы ты в это место, не предприняв каких-то упреждающих действий»? 
Он ответил: «Конечно, нет». Тогда я ему сказал: «Представь, каждый 
человек слышал, что грешить нельзя, но не предпринимает никаких 
действий, не смотря, на то, что написано: «Возмездие за грех смерть». 
Может они не знают об этом»?  Новому Завету более 2000 лет. Он говорит, 
что грех это смерть не только физическая, но и духовная. Неужели мы 
настолько глупы, что не понимаем всей опасности этого? 

     Итак, природа греха.  

     Как написано в Новом Завете: «Грех есть беззаконие». 1-е Иоанна 3:4;  

     Только Бог бесконечно мудр, свят, справедлив и милостив. Только Ему 
принадлежит власть устанавливать критерии добра и зла. Закон Божий есть 
выражение Его воли, следовательно, грех это нарушение ее. 
 

     За кажущимся мнимым удовольствием от греха, приходят плачевные 
последствия. Грех приносит страдания. Грех не приносит удовлетворения. 
Грех ведёт к тому, что мы грешим больше. Грех ведёт к тому, что мы грешим 
хуже. Грех порабощает. Грех унижает. Грех крадёт радость. Грех крадёт 
нашу уверенность перед Богом. Плата за грех – смерть. Грех причиняет боль 
нашему небесному Отцу. Грех приносит вред согрешающему человеку.  Грех 
приносит боль и вред семье и друзьям грешника. Грех приносит порицание – 
на грешника, на Церковь, на имя Бога. Грех означает небрежное отношение 
к Крови Иисуса. Грех ставит согрешающего на сторону дьявола, демонов и 
мира. Грех ставит грешника против Бога, Церкви, святости, жизни, 
благословения и победы. Грех крадёт время. Грех имеет вечные 
последствия. Грех имеет отцом - дьявола, товарищем - стыд и стоимостью - 
смерть.  

     Написано: "Бог сотворил человека правым, а люди пустились во многие 
помыслы" Екклесиаст 7:29;  
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     Мудрый Соломон, верно, подметил - грех начинается в мыслях человека, 
а действия являются всего лишь следствием греха в мыслях. Третья глава 
Бытия показывает нам, как грех вошел в наш мир и отнял у всех нас 
блаженство рая. Бытие 3:1; "Змей". Теперь, когда божественная чистота и 
святость в человеке утеряна, а зло и коварство заняли их место. 
Взаимоотношения между людьми перестали быть простыми и 
бесхитростными. И хотя змей действительно имел место быть при 
согрешении человека, но не он играет в этом первую роль.  

     Последняя книга Библии - Откровение, открывает нам, кто именно 
скрывается за этим змеем: "великий дракон, древний змий, называемый 
диаволом и сатаною, обольщающий всю вселенную" (Откровение 12:9).  

     В то время змей был одним из самых прекрасных сотворенных существ. 
Его и выбрал сатана для того, чтобы закамуфлировать себя, обольщая 
человека. "Сказал змей жене". Почему именно к Еве обратился змей? Где в 
это время был Адам? Очевидно, Адам с Евой пренебрегли Божьим 
повелением быть всегда вместе (см. Бытие 2:24) и Ева отлучилась, 
отправившись гулять по саду одна. Любопытство влекло ее вглубь сада, 
туда, где росло запрещенное дерево. Нам следует держаться как можно 
дальше от тех мест, где нас может подстерегать искушение. Если бы Ева не 
отлучилась от Адама, она, возможно, никогда не подверглась бы искушению. 
"Подлинно ли". Некто рекомендует: "Все подвергай сомнению". Но в 
противовес этому любовь Божья, являющаяся сущностью характера Творца, 
"всему верит, всего надеется" (1Кор 13:7). Сомнение в словах Божьих, в Его 
характере, в Его любви, в Его обетованиях - излюбленное средство сатаны в 
стремлении совратить и погубить человека. И здесь, ради того, чтобы 
привлечь внимание, сатана извращает заповедь Божью - "верно ли, что Бог 
запретил, вам есть от всякого дерева в саду?" "Сказала жена змею". О, Ева 
тут же стремится поправить змея. Но на самом деле это уловка. Сатана 
прекрасно знал повеления Божьи, но он строит свое обращение таким 
образом, чтобы подольше задержать внимание Евы. Отвечая змею, Ева 
допустила вторую ошибку - отлучившись от Адама, она вступает в дискуссию 
с сатаной. "Нет, не умрете". Эта первая ложь до сих пор затуманивает умы 
многих людей. "Но знает Бог". Второй метод обольщения, который 
использует сатана - это обвинение Бога в сокрытии ценной информации. Как 
только человек поверит в это, то это открывает путь, по крайней мере, к 
двум видам заблуждений. Искать истину вне Священного Писания, не считая 
Слово Божье единственным и непогрешимым источником знаний. 
Доискиваться тайного сокрытого смысла в ясных откровениях Слова 
Божьего, подчас полагая, что за простым текстом закодированы 
таинственные письмена. Слово Божье является простым и доступным 
каждому - и младенцу, и умудренному жизнью, и неграмотному, и ученому. 
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«Как боги».  Сатана, падший херувим, в свое время сам стремился занять 
место Бога, возгордившись в своем величии (Исайя 14:12-15; Иезекииль 
28:12-19). Теперь он толкает человека на этот же путь, играя на его 
честолюбии. И сегодня человек в своей гордости делает себя равным Богу, 
отрицая ли Его в атеизме, приравнивая себя Богу в восточных религиях, или 
посягая на Его авторитет в христианстве. "Вожделенно, потому что дает 
знание". Ложное знание привлекает, познание зла манит. А добро, часто не 
получает должного внимания. "Дала мужу". Почему Адам пошел на поводу у 
согрешившей жены? А что было бы, если бы Адам отказался принять плод из 
рук своей жены? К сожалению, как это часто бывает, глава семьи - муж, 
послушно склоняется к тому, куда его подталкивает шея - благоверная жена. 
"Открылись глаза". Вкусив плод, Адам и Ева действительно узнали нечто 
новое. Но это знание не подняло их на уровень Бога. Наоборот, это знание 
повергло их в стыд, за сделанное непослушание.  

                                                  СТРАХ 

     В жизнь человека ворвался страх.  Человек ежедневно общался с Богом в 
раю. Господь создал человека по Своему образу для совместного общения. 
Сегодня Господь также ожидает общения с нами, хотя это происходит уже не 
лицом к лицу. Но в тот день Адам не явился на встречу. Он спрятался. Новое 
знание не давало ему покоя, взбудораженная совесть погнала человека 
прочь от их Друга. Что-то встало между ними, и это было результатом 
обещанного величия. Никакой, даже самый малый грех, не проходит 
бесследно, оставляя в нашем сознании кровоточащую рану, в и возводит 
прочную стену разделения между друзьями. "Где ты?". Конечно же, Господь 
знал, где спрятался Адам. Он знал также и то, что уже произошло у 
запретного дерева. Но Господь задает эти вопросы подобно тому, как 
родители спрашивают провинившегося сына - взывая к его совести, а вовсе 
не потому, что Он не знал, где Адам и что он натворил. "Жена, которую Ты 
дал". Вкусив плод, Адам узнал довольно много нового, только не в области 
добра, а в области зла. Теперь Адам приобрел опыт беспокойной совести; 
узнал, что такое разрушенная дружба; испытал страх; приобрел опыт 
скрывания своих грехов. А также он научился оправдываться и сваливать 
вину с себя на другого: "Вина не моя, и даже не Евы, которая уговорила 
меня съесть плод, а Твоя, Господи, - зачем Ты мне дал эту Еву?" Ева тоже не 
отстала от своего мужа, но перебросила вину дальше на змея, "которого 
сотворил Бог ". 

                                                  ПРОКЛЯТ 

     Выносится вердикт:"Проклят". В чем была вина змея? Ведь он - 
безвольное, неразумное существо. Мог ли змей противостоять сатане, чтобы 
тот не воспользовался его образом для обольщения Евы?  "Семенем твоим". 
Эти слова уже обращены не к змею, а к сатане. Он будет иметь 
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определенную власть над людьми, хотя и ограниченную. Но "семя жены" в 
свое время поразит сатану в голову. Кто же является этим семенем? И 
почему семя жены, а не мужа? Речь идет о Мессии, об Иисусе Христе, 
который родился от жены, и от Святого Духа  (Исайя 65:9);  Ему предстоит 
совершить окончательное поражение "древнего змея" (Откровение 12: 9). 
Это обетование Господа согрешившему человеку явилось первым обещанием 
Бога возвратить падшее человечество в прежнее состояние мира с Богом. Но 
ошибки не так легко исправляются, как делаются. "Умножу скорбь твою". 
Господь никогда не предполагал что-либо тяжелое и неприятное для 
человека, а тем более рождение детей. Посмотрите на животный мир - они 
не испытывают так мук, как наши милые женщины. Почему же Бог допустил 
это?  

     Грех изменяет природу человека, накладывает неизгладимый отпечаток 
на его характер, искривляет помыслы и желания. Женщина согрешила 
первой. Она совратила своего мужа. Этим был заложен принцип 
доминирования и зависимости одного от другого. Чтобы каким-то образом 
уравнять изменившиеся взаимоотношения, Творец устанавливает обратную 
зависимость - "к мужу твоему влечение твое, и он будет господствовать над 
тобою". "Проклята земля за тебя". Мы живем не в замкнутом пространстве. 
Происходящее с нами имеет прямое или косвенное влияние на окружающих 
людей и на окружающий мир. Радость одного человека может повлиять на 
жизнь совершенно чужого, случайного свидетеля, живущего подчас на 
другом конце мира; эта радость может повлиять на животный и 
растительный мир вокруг него, так как доброе расположение выразится в 
его поведении. С другой стороны, грех одного человека может оставить 
неизгладимый отпечаток на многих душах, "кормя" их плодами с "дерева 
познания зла"; даже самый малый грех может отразиться на окружающей 
среде, распространяя злое влияние и испорченное настроение не только у 
людей, но и у животных.  

                                          ПОСЛЕДСТВИЯ 

     Ученые говорят, что даже растения чувствуют доброту или злобу 
человека. Тем более, первый грех, нарушивший чудесную гармонию в 
природе. Тот, кто должен был являться владыкою земли нашей, проявил 
себя грешником и подчинился сатане. Теперь владычество землей перешло 
от Адама к дьяволу. Все творение возмутилось этому, потому что правление 
дьявола направлено на разрушение, а не на созидание.  

     Потому, "вся тварь совокупно стенает и мучится" (Римлянам 8:19-22). В 
свою очередь, это отражается на самом человеке, который сейчас в труде и 
страдании должен добывать хлеб свой, в то время, как труд в раю всегда 
был удовольствием, и никогда не причинял страданий. "Произрастит она". 
Это не повеление Творца, а предсказание предвидящего будущее развитие 



11 
 

событий. Сатана, возомнивший себя более мудрым, нежели Господь, 
попытается творить, но из этого ничего доброго не выйдет, так как сердце 
дьявола заполнено злом, а не добром. Вырождение в природе началось. 
Началась деградация человека и деградация природы. Земля начала свой 
путь к смерти и самоуничтожению.  "Питаться полевою травою".  "Доколе не 
возвратишься в землю". Господь подтверждает исполнение смертного 
приговора за ослушание, но поясняет, что это произойдет не сейчас же, а 
спустя некоторое время, хотя смерть остается неизбежной.  

     Святой Бог не может находиться в присутствии греха. Бог одевает 
человека в одежду, "снятую" с животного. О чем это говорит? Здесь 
заложено наглядное обетование того, что невинный Агнец Божий (Иоанна 
1:29) должен будет умереть, неся на себе наказание за человека. При этом 
происходит оправдание грешника, образно представленное в Священном 
Писании, как переодевание в одежды праведности Христа (Исайя 64:6; 
Захария 3:4; Филиппийцам 3:9; Откровение 19:8). Созданный по образу и 
подобию Бога, человек все же отличался от Бога, по крайней мере, в двух 
важных моментах: он мог жить вечно, но стал смертен; его знания 
ограничены накопленным опытом общения с Богом. Человек познал зло, 
которое заразило его. Он стал представлять серьезную опасность для всего 
человечества, неся страдания и болезни.  

     Дерево жизни и его плоды  были предназначены для поддержания жизни 
(Откр. 22:2). Оно не было запрещено Адаму при творении, но сейчас Бог 
ограничивает доступ человека к дереву жизни. Но Он делает это из любви к 
человеку, потому что жизнь во зле и в страдании, если бы длилась всю 
вечность - была бы, гораздо больше  наказанием за грех, нежели смерть. Бог 
поставил в саду "Херувима и пламенный меч обращающийся". Человек мог 
попытаться, под водительством сатаны, силой завладеть деревом жизни, но 
для блага самого человека, чтобы удержать его от неразумной попытки, Бог 
поставил на страже рая херувима. Спасение и вечная жизнь отныне стали 
недоступны человеческим усилиям, но полное доверие Богу и вера в 
искупительную жертву Иисуса Христа, дает нам надежду на вечное 
спасение.  
 
                                     ПРОБЛЕМА АДАМА?  
 
     Адам был первым смертным, который имел надежду, что он сможет быть 
таким как Бог (Быт. 35). Это является сущностью эгоистически устремленного 
мировоззрения, которое всячески распространяет сатана. Бесчисленные 
толпы после Адама соблазнялись сатаной и верили, что они — свои 
собственные боги. Библейский рассказ о сотворении мира ясно сви-
детельствует, что только Бог-Творец есть истинный Бог.  Мы сотворены Богом 
и потому не можем существовать вне Него. Адам только тогда ожил, когда Бог 
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вдохнул в него жизнь. Адам был физически и духовно живым, но он не был 
Богом. Бог сказал ему, что если он попробует плод с дерева познания добра и 
зла, то умрет. Но сатана сказал ему, что Бог не знает, о чем говорит, что 
запретный плод раскроет в нем его божественный потенциал. Адам поел — и 
умер, вначале не физически, но духовно. Грех отделил его от Бога.  Бог 
выгнал его из райского сада. 
 
     Начиная с Адама, каждый ребенок рождается физически живым, но 
духовно мертвым (Еф. 2: 1). Будучи отделённым от Бога, человек может 
пытаться найти значение и цель своей жизни в физическом существовании, 
но это не значит, что он ее найдет. Человек становится маленьким богом, со 
всеми отсюда вытекающими последствиями.  Его жизнь характеризуется 
гордостью, самовозвышением и независимостью от Бога. Он говорит: «Я сам 
определю свою цель. Я сам утверждаю свою личность. Я буду жить, как 
захочу». Сатанинская идея о том, что человек бог - это сущность проводимого 
сатаной мировоззрения. Оно является главным звеном в цепи духовного 
рабства в дьявольском царстве тьмы. 
 
     Человек не был создан быть богом. Даже безгрешный, духовно живой 
Адам в райском саду не был создан, чтобы становиться богом, тем более мы, 
рожденные после, приходящие в этот мир рождаемся духовно мертвыми. 
Позже я опишу, что такое родиться свыше – родиться от Бога. Такое 
рождение существует. 
 

                                               ЗАКОН 

     Носить мундир генерала, не значит быть генералом. Люди часто называют 

себя теми, кем на самом деле не являются. Чтобы следовать за Богом, мало 

называть себя христианином. В этом следовании за Ним, есть определенные 

условия.  

 

     Написано: «Если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя и возьми крест 

свой и следуй, за мною: ибо кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее: а 

кто потеряет душу свою ради Меня, тот обретет ее: какая польза человеку, 

если он приобретет весь мир, а душе своей повредит? Или какой выкуп даст 

человек за душу свою? Ибо приидет Сын Человеческий во славе Отца Своего 

с Ангелами Своими, и тогда воздаст каждому по делам его». (Мтф. 1.6: 24-27) 

 

     Представьте себе ситуацию, когда каждому человеку разрешено все, что 
ему вздумается. Наверное, никто не согласился, жить в таком обществе, где 
каждый делает, все что хочет и берет, все что желает. Хотя сегодняшнее 
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общество приблизилось к этому, любая власть лучше безвластия. Бог знает 
нас. Чтобы защитить человека от самого себя, Бог дает ему закон. Закон – 
это правила, по которым он должен будет жить. Но, не смотря на 
существующий сегодня уголовный кодекс и страх, мы все же, воруем, 
убиваем и насилуем.  

     Самой главной задачей закона является не запрет. Самая главная задача 
закона дать человеку понимание, что можно и чего нельзя.  

     Написано: «… потому что делами закона не оправдается пред Ним 
никакая плоть; ибо законом познается грех». (Рим.3:20)  

     Но как дорога имеет обочины, так и пути, которыми ходят люди. Одна 
обочина - полностью отвергает законы Божьи. Другая обочина, пытается 
исполнять их, не зная самих законов. Итак, давайте узнаем их. Десять 
заповедей Божьих: 

     1) «Да не будет у тебя других богов перед лицом Моим». Исход 20:3; Все, 
чему отдано внимание человека, может быть «богом»: спорт, работа, 
деньги. Секс, наркотик, алкоголь. Сигарета, вещи, машина. Хобби и многое 
другое. Сегодня как никогда, за всю историю человечества, человек не 
превозносил выше Бога все то, что богом быть не может. 

     2) «Не делай себе кумира». Исход 20:4; Кому мы поклоняемся, тому мы и 
служим. Нам сказано поклоняться только Богу, с искренним и открытым 
сердцем. Если мы сидим в здании церкви, полные благочестия, но думаем не 
о Боге, тогда здание церкви, мы делаем идолом. Каких только кумиров 
сегодня не сотворил себе человек: артисты, певцы, политики, жены, мужья, 
дети. Картинки и статуэтки. 

     3) «Не произноси имени Господа, Бога твоего напрасно». Исход 20:7; Это 
относится не только к клятвам, но и к использованию имени Бога, без 
мыслей о Боге.  

     4) «Помни день субботний, чтобы святить его». Исход 20:8; Это значит, 
что нам необходим день, предназначенный для богослужения и отдыха. 
Практика отдыхать (бездельничать, развлекаться) без богослужения, 
означает нарушение закона, и утратили пользу, как от отдыха, так и 
богослужения. 

     5) «Почитай отца твоего и мать твою» Исход 20:12; Люди должны 
почитать родителей не только в детстве, но и всю жизнь. Если хотим, 
подчиниться Богу, должны почитать родителей, независимо, какие они есть. 
Сегодня в большинстве своем дети не послушны родителям и поэтому рано 
уходят из жизни. «Почитай отца твоего и мать твою, чтобы продлились дни 
твои на земле, которую Господь, Бог твой, дает тебе». (Исх.20:12) 
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     6) «Не убивай». Исход 20:13; Итогом бурных эмоций – раздражение, 
зависть, ненависть, ревность – является убийством. Новый Завет называет 
убийством, ненависть к человеку, который находится рядом (ближнему 
своему). Может ли кто-нибудь сказать, что он никогда не сердился? Этот 
закон обвиняет нас всех, даже, если мы и никого насильственно не лишили 
жизни. Матфея 5:21-22; 

     7) «Не прелюбодействуй». Исход 20:16; Этот закон осуждает жен и 
мужей за сексуальные связи с другими людьми. Даже разглядывание мужчин 
и женщин с вожделением считается совершенным грехом. Нам навязали 
мнение, что гражданский брак допустим, но только не Богом. Спать с чужой 
женой в порядке вещей. Все это подвергнется наказанию, еще при жизни, 
согрешившего человека. 
 
     8) «Не кради». Исход 20:15; Взять без спроса, обмануть, обвесить, 
недосчитать это грех. Украдешь ты, украдут у тебя. Украл деньги, могут 
украсть здоровье, не только твое, но и твоих детей и внуков. 
 
     9) «Не произноси ложного свидетельства, на ближнего твоего». Исход 
20:16; Даже сплетни в безобидной манере, нарушают эту заповедь. 
Послушайте, о чем сегодня говорят люди: на скамейках, возле дома, 
автобусах, на работе, на кухне. Сразу станет ясно, что такое сплетни. 
Опасность сплетни в том, что все высказанное против другого человека, 
возвращается к тому, кто высказал. 
 

     10) «Не желай ничего, что у ближнего твоего». Исход 20:17; Если мы 
берем чужое это воровство. Это действие. Желание чужого – это намерение, 
и приравнивается к воровству. Сюда относится и новый дом соседа, их 
машина, гараж или телевизор.  

     Закон не только открыл что можно, а что нельзя.  

     Он дал греху силу: «Жало же смерти – грех; а сила греха – закон. 1-е 
Коринфянам 15:56;  

     Дальше, больше: «Ибо, когда мы жили по плоти, тогда страсти 
греховные, обнаруживаемые законом, действовали в членах наших, чтобы 
приносить плод смерти». Римлянам 7:5;  

     Закон возбуждает в нас страсть, желание противиться, и противление 
черпает в нем силу. Без закона нельзя проявить непослушание. Слушаться 
или нет, это наш выбор. 
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                                           ВИДЫ ГРЕХА 

     Существует два основных вида греха. Грех  действия – совершение 
поступков, прямо противоречащих Божьему Слову (Римлянам 2:8, 13:9; 
Матфея 5:28; Галатам 19:21;) Грех бездействия – намеренное или 
ненамеренное пренебрежение тем, чего Бог требует от нас, для спасения и 
возрастания в праведности. (Иаков 4:17; Матфея 22:37-39; Деяния 10:32, 
26:31; Матфея 10:32;) 

     Есть разные ложные концепции греха, которые сбивают многих с толку. 
Одни считают, что жизнь состоит из контрастов, поэтому зло необходимо, 
чтобы уравновесить добро. Другие пытаются найти решение проблемы греха 
в отрицании его. Первое и второе неверно. Грех - преступление против Бога, 
неблагодарность в ответ на Его любовь. Грех отделяет человека от Бога. 
Нарушает спокойствие. Ослабляет физически, морально и духовно. Вносит в 
жизнь ненависть, раздоры, хаос. Лишает вечной жизни. 

     Последствия греха. Первым последствием греха было пробуждение 
совести у Адама и Евы. Бытие 3:7-8; Грех отделил их от Бога. Они были 
изгнаны из Едемского сада. Бытие 3:22-24; Они стали смертными, так как не 
смогли больше есть от древа жизни. Всякий, кто отделен от Бога, духовно 
мертв. Ефесянам 2:1; Колосянам 2:13; Лука 15:24; Это не желание Бога, это 
грех отделяет его. Колосянам 1:21; Ефесянам 2:3; 

     Случается, что мы страдаем от последствий грехов, совершенных 
другими людьми. Люди не могут верно, разграничить вину за грех и 
последствия за него. Пример: некто проиграл в карты все свое имущество и 
обрек всю семью на нищету. Родным этого человека придется страдать от 
последствий его поступка, но они не несут ответственности за его вину. Мы 
не виноваты в грехе Адама, но последствие греха сказывается на нас. Изгнав 
людей из Едемского сада, Бог подчинил их естественным законам, они стали 
умирать. Смерть является уделом всех людей. Екклесиаст 12: 7; 1-е 
Коринфянам 15:22; Евреям 9:27; 

     Почему невинные люди страдают от последствий греха? Знание человека 
ограничено. Его представление о том, что есть добро, часто ошибочно. 
Ребенок не может понять мир взрослых. Человеку не дано, полностью 
познать Бога, и вселенную. Поэтому выводы, которые, он делает, не всегда 
точны. 

     Итак, зло существует в силу нескольких причин. Постоянство законов 
природы. Эти законы будут действовать «все дни земли». Бытие 8:22; В 
результате их действия происходят бури, землетрясения и другие природные 
явления. Во-вторых, человек обладает свободой выбора. Многие страдания 
являются результатом неправильного выбора. Человек может подняться к 
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звездам и пасть на самое дно. В-третьих, окружающие нас условия 
несовершенны. Трудности и опасности, стимулируют наш духовный рост, 
который был бы невозможен без них. Мускулы развиваются путем упорных 
тренировок, а не безделья. Несовершенства этого мира, заставляет нас, 
расти, набираться опыта, становиться зрелыми и ответственными людьми. 
Мы должны осознавать зависимость людей друг от друга. Источником зла 
часто являются поступки людей. Нужно понимать, что при жизни мы никогда 
полностью не поймем, почему существуют страдания. В этом случае нам 
помогает вера, принять то, что мы до конца не понимаем. Когда все в нашей 
жизни подчинено Богу, тогда даже страдания содействуют нам к благу. 
Римлянам 8:28; То, что существует, но мы не можем понять, не означает, 
что Бог не понимает или не контролирует это. 

                                            ПРИЧИНЫ НЕВЕРИЯ 

     Люди спрашивают меня, что, по моему мнению, является самым тяжким 
грехом? И как бы отвечая самим себе, они думают, что это убийство. Но это не 
совсем так. Самым мерзким грехом для Бога во все времена являлось - 
человеческое неверие. Представьте вашего ребенка, который утверждает вам, 
что не вы его родители, а обезьяна, и что вы к рождению своего ребенка не 
имеете никакого отношения. Итак, существуют причины человеческого 
неверия. Их много. Назову лишь некоторые из них.  

     Первой причиной неверия является интеллектуальная причина.  

     Написано: «Ибо когда мир [своею] мудростью не познал Бога в 
премудрости Божией, то благоугодно было Богу юродством проповеди спасти 
верующих». (1Кор.1:21)  

     Это люди, которые добровольно избрали скептицизм, изучив, по их мнению 
«факты». Они думают, что нашли подтверждение своей точке зрения в 
наблюдении за людьми и окружающим миром. Им трудно понять 
одновременное существование благого любящего Бога и страданий. Поэтому 
они отвергают Его.  

     Второй причиной неверия является нравственность. Люди не могут верить 
Богу из-за собственных недостатков и злых дел. Их приход к Богу, означал бы 
перемены в их жизни. А они их не хотят.  

     Написано: «Суд же состоит в том, что свет пришел в мир; но люди более 
возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их были злы; ибо всякий, 
делающий злое, ненавидит свет и не идет к свету, чтобы не обличились дела 
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его, потому что они злы, а поступающий по правде идет к свету, дабы явны 
были дела его, потому что они в Боге соделаны». (Иоан.3:19-21)  

     Поэтому для человека живущего греховной жизнью легче отвергнуть Бога, 
чем изменить образ своей жизни. 

     Третья причина неверия – это недостаток знания.  

     Написано: «Истреблен будет народ Мой за недостаток ведения: так как ты 
отверг ведение, то и Я отвергну тебя от священнодействия предо Мною; и как 
ты забыл закон Бога твоего то и Я забуду детей твоих». (Ос.4:6)  

     Большинство людей просто не знают, чему учит Библия. Часто люди бегло 
просмотрев положения христианского вероучения, знакомятся с критикой 
христианства прежде, чем узнают, что такое на самом деле христианство. Они 
уже заранее не согласны. Они могут изучать Библию, для того, чтобы выискать 
в ней недостатки и «противоречия». Они заранее подходят к христианству с 
позиции его ложности. Томас Пейн в своей книге «Век разума» написал: «Я 
выступал против Библии и Завета, хотя у меня не было ни того, ни другого». 

     Четвертой причиной неверия является отсутствие духовности. Это люди, 
которых интересуют лишь материальные вещи и ценности. Это то, что можно 
увидеть, попробовать, обонять и осязать.  

     Написано: «Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, 
потому что он почитает это безумием; и не может разуметь, потому что о сем 
[надобно] судить духовно. Но духовный судит о всем, а о нем судить никто не 
может. Ибо кто познал ум Господень, чтобы [мог] судить его? А мы имеем ум 
Христов». (1Кор.2:14-16)  

     Пятой причиной неверия являются непоследовательные христиане. Это 
значит, что люди склоняются к неверию, из-за лицемерия в уже существующей 
церкви.  

     Написано: «Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши 
добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного». (Матф.5:16)  

     Из этого следует, если христиане будут делать плохие поступки, люди видя 
эти поступки, не будут прославлять Бога. Соблазны. Сюда можно приписать 
новую машину у пастора, квартиру, дом. Люди все замечают.  

     Написано: «Возлюбленные! прошу вас, как пришельцев и странников, 
удаляться от плотских похотей, восстающих на душу, и провождать 
добродетельную жизнь между язычниками, дабы они за то, за что злословят 
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вас, как злодеев, увидя добрые дела ваши, прославили Бога в день 
посещения». (1Пет.2:11-12)   

     Тот, кто, являясь христианином, ведет безнравственную жизнь, может 
нанести вреда Божьему Царству больше, чем самый закоснелый атеист. 

     Шестой причиной неверия является религиозное разделение. Из-за наличия 
разных мнений о христианстве, люди, не знают с какой стороны к нему 
подойти. Сам Иисус Христос знал, что разделение между людьми, 
называющими себя Его последователями, приведет людей к неверию.  

     Написано: «…  да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, [так] и 
они да будут в Нас едино, - да уверует мир, что Ты послал Меня». (Иоан.17:21) 

                                                  КТО ТЫ? 

     Зная основные причины неверия, мы пойдем дальше. Мы рассмотрим типы 
неверующих людей. Возможно в одном из них – вы увидите себя, но не 
отчаивайтесь, это поправимое дело.  

     Написано: «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия». 
(Рим.10:17) «Но что говорит Писание? Близко к тебе слово, в устах твоих и в 
сердце твоем, то есть слово веры, которое проповедуем.  Ибо если устами 
твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что 
Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься, потому что сердцем веруют к 
праведности, а устами исповедуют ко спасению. Ибо Писание говорит: всякий, 
верующий в Него, не постыдится. (Рим.10:8-11)  

     Существуют типы сомневающихся людей.  

     Первый тип людей – сомневающийся. Это люди, которые испытывают 
трудности умственного характера и желающие их разрешить. Они сомневаются 
не потому, чтобы сомневаться, а потому, что больше не хотят сомневаться. Эти 
люди могут быть открыты для истины. 

     Второй тип людей – это скептики. Этот термин обычно применяют к людям 
агрессивно настроенным к христианству. Эти люди утверждают, что судят 
непредвзято, но в большинстве своем, их ум закрыт для христианского 
вероучения. 

     Третий тип людей – это неверные.  Это люди, открыто провозглашающие 
свое неверие. Они отвергают Библию и христиан в целом. Эти люди, как и 
скептики, закрыли свой разум для христианства, но заменили его чем–то 
другим. Они могут быть последователями ислама, буддизма или язычества. 
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     Четвертый тип людей – это светские гуманисты. Эти люди, которые 
утверждают, что человек должен сам, решать свои проблемы. Не все они 
утверждают, что Бога нет, но они утверждают, что Бог оставил человека. 
Некоторые из них говорят, что человек сам себе бог. Это неправда. 

     Пятый тип людей – это рационалисты. Эти люди, отводят главное место 
своему разуму. Они говорят, что если что-то нельзя объяснить, то его просто 
не может существовать. Они отрицают чудеса, воскресение и любое другое 
явление, которое нужно принимать верой. Хотя некоторые из них, верят 
гороскопам. 

     Шестой тип людей – это материалисты. Этих людей интересует только 
материальный мир. Духовное знание для них ничего не значит. Они могут не 
противостоять христианству, открыто, но могут пытаться игнорировать его. Как 
бы ты не прикрывал синяк под глазом, синяк, остается синяком. 

     Седьмой тип людей – это агностики. Этот термин означает «не знающий». 
Эти люди утверждают, что невозможно постичь духовные явления и ответить 
на вопросы о существовании Бога и ада. Это возможно, если они сами 
«попробуют» Бога руками. 

     Восьмой тип людей – это модернисты. Эти люди могут утверждать, что они 
живут по христианским законам, но отвергают систему христианского 
вероучения и богодухновенность Библии. В основном такие люди отвергают 
Библию и ее основополагающие доктрины.  

                                      БОГА ОТМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ 

     Не смотря на наше собственное мнение об этом, существуют доказательства 
существования Бога. И если после них, человек отказывается верить Богу, 
тогда для него звучит это библейский стих: «Сказал безумец в сердце своем: 
«нет Бога». (Пс.52:2)  

     Итак, Бог либо есть, либо Его нет. Любая человеческая попытка относится 
нейтрально к вопросу о существовании Бога – просто еще одна форма неверия. 
Если Бог существует – это имеет большое значение. Если Бог не существует, 
тогда ничто в мире не важно. Существуют доказательства существования Бога. 

     Всеобщая вера доказывает, что Бог есть. Человечество по своей природе 
религиозно. Где бы мы ни были, везде можно встретить веру в Творца, все 
сотворившего, все поддерживающего и всем управляющего. Философы и 
богословы называют это универсальным доказательством существования Бога. 
Нельзя верить в того, кто не существует. Возможно, в человеческом сознании 
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запечатлено, интуитивное восприятия Бога. И где-то в глубине своего естества 
человек знает, что Бог существует и стремиться поклониться Ему.  

     Написано: «Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не 
возблагодарили, но осуетились в умствованиях своих, и омрачилось 
несмысленное их сердце; называя себя мудрыми, обезумели, и славу 
нетленного Бога изменили в образ, подобный тленному человеку, и птицам, и 
четвероногим, и пресмыкающимся». (Рим.1:21-23)  

     « Все соделал Он прекрасным в свое время, и вложил мир в сердце их, хотя 
человек не может постигнуть дел, которые Бог делает, от начала до конца». 
(Еккл.3:11) 

      Существование вселенной доказывает существование Бога. Ученые 
называют это космологическим доказательством существования Бога. Если 
сказать своими словами: существование мира (космоса) доказывает 
существование Творца. Фома Аквинский (1224-1274) рассуждая об этом, 
сказал: «Любое следствие должно иметь причину».  

     Написано: «… ибо всякий дом устрояется кем-либо; а устроивший все [есть] 
Бог». (Евр.3:4) « Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Божество, от создания 
мира через рассматривание творений видимы, так что они безответны». 
(Рим.1:20)  

     Только бесконечный, независимый и вечный Разум мог сотворить наш  мир, 
конечный, временный, зависимый. 

     Порядок и сложность вселенной доказывает существование Бога. Философы 
называют это теологическим доказательством. Неизмеримо сложная 
вселенная, показывает безусловное присутствие Творца. Когда мы смотрим на 
часы, мы знаем, что их кто-то создал. Но почему-то, когда мы смотрим на 
Божье творение, мы говорим, что оно появилось само.  

     Написано: «Когда взираю я на небеса Твои - дело Твоих перстов, на луну и 
звезды, которые Ты поставил, то что [есть] человек, что Ты помнишь его, и 
сын человеческий, что Ты посещаешь его»? (Пс.8:4-5)  

     Вращение земли вокруг своей оси. Скорость вращения, изменяющаяся всего 
лишь на одну секунду, за сто лет. Астроном Гардинг А.М. сказал: 
«Человеческий мозг еще не создал механического устройства для отсчета 
времени, способного тягаться с вращением земли вокруг своей оси». 
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     Человеческое тело свидетельствует о мастерстве Мастера. Думаю сварить, 
спаять, склеить намного легче, чем сотворить такое существо как мы, которое 
все время доставляет Богу неприятности - своим неверием и непослушанием.  

     Написано: «Славлю Тебя, потому что я дивно устроен. Дивны дела Твои, и 
душа моя вполне сознает это. Не сокрыты были от Тебя кости мои, когда я 
созидаем был в тайне, образуем был во глубине утробы. Зародыш мой видели 
очи Твои; в Твоей книге записаны все дни, для меня назначенные, когда ни 
одного из них еще не было». (Пс.138:14-16) 

     Кто может потягаться с величайшим Изобретателем. Каждые 13 секунд наш 
организм совершает полный круг кровообращения. Каждый час наши почки и 
мозг получают 56,8 литров крови. Покажите мне такой насос, такого же веса, 
размеров и производительности. Защитные реакции нашего организма 
срабатывают быстрее молнии. Строение нашего глаза просто уникально. 
З00000 окончаний нервных стволов, связывают глаз с мозгом. О чем это мы? В 
следующий раз, когда какая ни будь, непутевая мыслишка, закрадется в твою 
умную голову, отвергни ее. Богу ты не навредишь, а вот душу свою погубишь. 

     Способность различать добро и зло говорит о существовании Бога. Это 
называют нравственным доказательством существования Бога. Эммануил Кант 
(1724-1804) сказал: «Стремление человека найти высшее добро, предполагает 
существование нравственной Личности и начало всей нравственности. В 
глубине каждого из нас, заложена совесть. Это индикатор понятия добра и зла. 
Библия подчеркивает истинность это утверждения.  

     Написано: «И потому надобно повиноваться не только из [страха] 
наказания, но и по совести». (Рим.13:5) «Но не у всех [такое] знание: 
некоторые и доныне с совестью, [признающею] идолов, едят 
[идоложертвенное] как жертвы идольские, и совесть их, будучи немощна, 
оскверняется». (1Кор.8:7) «Дух же ясно говорит, что в последние времена 
отступят некоторые от веры, внимая духам обольстителям и учениям 
бесовским, через лицемерие лжесловесников, сожженных в совести своей». 
(1Тим.4:1-2)  

     Только Бог мог вложить в нас эту совесть.  

     Написано: «… они показывают, что дело закона у них написано в сердцах, о 
чем свидетельствует совесть их и мысли их, то обвиняющие, то 
оправдывающие одна другую». (Рим.2:15) Совесть – это след Божий в нашей 
душе. 
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     Способность человека размышлять о Боге, доказывает Его существование. 
Если Бога нет, тогда человек, лишь животное в строю живых существ. Если Он 
животное, тогда как могла зародиться в нем мысль о Боге? Способность 
человека думать о Боге, говорит о том, что Бог существует. Связь 
умозрительного представления о Боге с Его непосредственным 
существованием, названо онтологическим доказательством существования 
Бога. Отрицание Бога, атеистом, есть признание Его существования. Нельзя 
отрицать несуществующее так, как его просто нет.  

     Написано: «И как они не заботились иметь Бога в разуме, то предал их Бог 
превратному уму - делать непотребства». (Рим.1:28) 

     Исторические события доказывают, что Бог существуют. Вся Библия полна 
исторических фактов. Как объяснить то, что церковь, установленная более 
2000 лет назад, существует и сегодня, несмотря на непрекращающуюся 
вековую борьбу со своими противниками. Мысль о церкви зародилась в сердце 
Бога. Она создана Им. Она дарована нам. Это тоже является доказательством 
существования Бога. Написано: «… и Я говорю тебе: ты - Петр, и на сем камне 
Я создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее». (Матф.16:18) 

     Библия доказывает существование Бога. Библия писалась 40 разными 
людьми на протяжении более 1500 лет, она отличается единством, гармонией 
и целостностью, которые возможны лишь при условии, что за всем этим стоит 
Бог, Его высший разум. Написано: «Закон Господа совершен, укрепляет душу; 
откровение Господа верно, умудряет простых». (Пс.18:8) 

     Люди, писавшие Библию, были либо обманщики, либо заблуждались, либо 
говорили истину. Истина Божья  отличается от человеческой правды. 
Человеческая правда может меняться, в зависимости от того, что мы имеем в 
виду под словом правда. Как говорят: «У каждого, своя, правда». Истина 
названа истиной потому, что она не меняется. К ней нельзя ничего прибавить 
или убавить, если мы это делаем, она перестает быть истиной. 

     Библия ни разу не была уличена в научной и исторической неточности. Все 
те, кто пытался в ней их найти, были разочарованы. Археологические и 
научные открытия подтвердили достоверность библейских повествований. 
Сотни Ветхозаветных пророчеств были исполнены в точности. Не смотря на 
атаки противников Библия продолжает жить. С ней боролись мечом, штыком, 
огнем и презрением. Ей противостояли цари, философы, но она живет, по сей 
день. Написано: «Ибо всякая плоть - как трава, и всякая слава человеческая - 
как цвет на траве: засохла трава, и цвет ее опал; но слово Господне пребывает 
вовек; а это есть то слово, которое вам проповедано». (1Пет.1:24,25) 
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     Не смотря, что некоторые части Библии были написаны более 3000 лет 
назад, они до сих пор сохраняют свежесть и современность. Открою секрет, 
почему это происходит. Написано: «Все Писание богодухновенно и полезно для 
научения, для обличения, для исправления, для наставления в праведности». 
(2Тим.3:16) О если бы мы только знали, что такое «богодухновенность»? 
Библия - это не просто слова. Библия - это не просто книга. Сам Бог вдохнул в 
нее Свое дыхание.  Написано: «Но благодарение Богу, Который всегда дает 
нам торжествовать во Христе и благоухание познания о Себе распространяет 
нами во всяком месте. Ибо мы Христово благоухание Богу в спасаемых и в 
погибающих: для одних запах смертоносный на смерть, а для других запах 
живительный на жизнь. И кто способен к сему? Ибо мы не повреждаем слова 
Божия, как многие, но проповедуем искренно, как от Бога, пред Богом, во 
Христе». (2Кор.2:14-17) 

                                     ЧЕМУ УЧИТ БИБЛИЯ? 

     Любое государство, построено на установленных в этом государстве  
законах – конституции. Так же и христианство основано на вере в 
богодухновенное слово Божье – Библию. Это она является конституцией 
Божьего Царства. Если мы не верим в это, тогда все, что написано в ней: о 
любви, о прощении грехов, о воскрешении мертвых и вечной жизни – ложь. 
Тогда у человечества нет никакой надежды. Но это не так.  

     Библия говорит о себе как о Слове Бога. Ее авторами были необразованные 
и несведущие люди. Это не помешало им иметь уверенность, что они передали 
нам Божье послание. Нет никакой возможности с такими ограниченными 
познаниями, заявлять об этом. 

     Библия учит о Боге.  Никакая другая философская и религиозная книга не 
содержит такого глубокого и рационального учения о Боге. Другими словами, 
не существует более полного и достоверного источника учения о Боге. 

     Библия учит о человеке. Самые способные и образованные из нас не могут 
постичь свою природу. Созданные теории не могут объяснить это так, как 
объясняет это Библия. Это она отвечает на самые глубокие вопросы человека о 
его происхождении, назначении и судьбе. 

     Библия учит о спасении. Не существует учения о спасении, кроме Библии. 
Все те, кто претендовал это сделать, уповали на собственные силы и были 
ужасно разочарованы. Только библия говорит о боге, Который оставил небеса 
и пришел спасти погибающих в своих грехах людей. Он умер за наши грехи и 
воскрес для нашего оправдания.  
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     Согласно Библии, у Бога для человека есть вечная цель. Без Библии этого 
невозможно было узнать и тем более исполнить то, к чему призвал нас 
Господь. 

     Библия говорит о трех качествах: вере, надежде и любви. Это доминанты 
христианства. Библия считает любовь самой главной движущей силой. 

     Библия рассказывает о проблеме греха и зла. Она повествует о том, что 
пока человек не ослушался Творца, он знал лишь добро. С грехом 
непослушания (испытание) зла, пришла проблема греха. Пришли последствия 
за грех. Дни его жизни на земле, значительно сократились. 

     Библия говорит, что все зло наказуемо. Она учит о праведном суде и 
справедливом Судье. 

     Единственной книгой, которая ставит диагноз болезни человечества  - 
является Библия. Она не только дает диагноз, но и выписывает рецепты, как 
исцелиться. Без Библии невозможно узнать, что такое грех и как найти 
спасение? 

                                          БОГОИСКАТЕЛЬСТВО 
 
     Итак, мы подходим к тому, что вынуждает человека, искать Бога? 
Невежество в библейских принципах, порождало религии, культы и тянуло 
людей в оккультизм. Ничего нового нет под солнцем. Священное Писание ясно 
разъясняет о том, что они появятся и многие пойдут путем заблуждений. Нет 
ничего удивительного для настоящего верующего, изучающего Библию с 
помощью Святого Духа – ее Автора. Что происходит и чем это все закончится, 
им это известно. Если бы Бог хотел внести имя Мухаммеда, Будды, Конфуция 
или Нострадамуса в Библию, Он бы их обязательно внес. Их там нет. 
 
     Каких только жертв не приносили люди во имя религии.  
 
     Однажды миссионер в Индии, проходил мимо матери с двумя детьми, 
сидевшей на берегу Ганга. На ее коленях лежал малыш. Позади хныкал, 
заметно отставший в развитии, ребенок. В тот же вечер, он возвращался 
домой, по той же дороге. И снова увидел женщину. Младенец куда-то исчез, а 
мать пыталась успокоить недоразвитого ребенка. С ужасом, догадываясь, он 
спросил: «Что случилось»? Она подняла лицо, все в слезах, и сказала: «Я не 
знаю Бога вашей страны, но мой бог Ганга, попросил лучшую жертву, - моего 
меньшего сына. И я отдала моего прекрасного малыша ему». 
 
     Богоискательство, не является отличительной чертой русского народа. Всем 



25 
 

людям нужен Бог и многие ищут Его. Российский поиск особенно напряженный. 
Историк А. В. Карев указал причину: "Можно с уверенностью сказать, более 
благоприятной почвы для посева семян Евангелия трудно найти в истории 
христианства. Православие породило в русском народе великое 
богоискательство, какого не знал ни один народ в мире. Оно покрыло русскую 
землю тысячами монастырей и скитов, в которых искали спасение душ монахи 
и монахини. Но одного не давало православие русскому народу - знание 
Библии. Пытливый ум богоискателя не может быть удовлетворен одним 
великолепием храма и службы в нем". Писатель Лесков замечает: "Русь была 
крещена, но не просвещена". Религиозный философ Н. А. Бердяев спрашивает: 
"Прошла ли Россия христианизацию? Не усвоив учения Христа, русский 
человек остался язычником". Историк С. Н. Савинский сказал загадочно и 
коротко: "В России не было благовестия!" - "Как не было?" Удивились 
слушающие. - "Неужели за тысячу лет в России не было спасенных!? У нас  
даже колокольный звон благовестом называется". - "Спасенные были, и 
благовест был, а вот благовестия не было!" Как мы видим из истории, Библий 
для народа российского не было. Не было Евангельского учения о церквях. 
Оттого было много само спасающихся разными подвигами, от столпничества до 
изнурительного монашества и послушничества. Иными словами, происходило 
убиение плоти, а зло находилось в сердце.  

                                                   ОПИУМ 

     Я долго не мог понять, почему люди, которые называют себя истинными 
верующими, не живут как верующие? Они не хотят променять «свою веру» на 
веру библейскую и живут, как им заблагорассудится. Они могут отыскивать 
якобы написанные в Библии разрешения от Бога, как «культурно» 
пьянствовать  во время религиозного праздника, и при этом не работать. Они, 
как малые дети, могут спорить о вере, даже не понимая, что это такое. Они 
могут молиться кому угодно, даже не объясняя, зачем они это делают. Они не 
понимают, что религия - это то, что не имеет жизни и смысла. Всякая религия, 
даже самая «истинная», придумана дьяволом.  Она никогда никого не спасала. 
Безбожная страна, в которой мы жили, разрешала дозированный «опиум», для 
своего безбожного народа. Даже самые яростные из них тайком купали своих 
детей в церковной купели, не понимая, зачем они это делают. Изменилась 
страна и люди, но не изменилась религия. Религиозные люди встречали Христа 
с пальмовыми ветками. Они же и распяли Его. Религиозные лидеры во времена 
Иисуса Христа так сильно волновалась оттоком людей, и приношений в «секту» 
к Христу, как волнуются об этом и сегодня. Есть горькая правда, но потому она 
и горька, что неприятна для слуха. Толерантность или терпимость нужна к 
людям, но не к религии и заблуждениям. Те, кто сильно уповает на 
терпимость, хотят, чтобы их терпели все вокруг. Их ложные бесовские учения, 
которые уводят человека в ад. Гомосексуализм и однополые браки. Пьянство, 
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наркомания, разврат, категорически отвергается Богом. Они тоже являются 
религией. Но как только вы заговорите языком истины, вся их терпимость 
сразу на этом заканчивается. И они готовы побить вас, или  забросать 
камнями. Терпите и молчите. Но не этого от нас хочет Бог. Бог любит 
человека, но ненавидит религию. Он не будет с нею мириться. Бог любит даже 
убийцу, но ненавидит его дела. 
 

     Религия придумала правила и традиции. Она «отменила» самое главное - 
спасение души по благодати. Спросите сегодняшних людей, посещающих храм, 
что они знают о спасении своей души по вере. В большинстве своем они 
говорят так: «Что заслужили, то и получим». Если это так, тогда зачем нужно 
было Иисусу Христу, Сыну Божьему приходить на эту землю и умирать 
мученической смертью за наши грехи, если мы за них собираемся платить 
сами. Знать, что ты грешник – это одно, но нужно еще знать, как же, 
оправдаться перед Богом?  

     Написано: «… как написано: нет праведного ни одного; нет разумевающего; 
никто не ищет Бога; все совратились с пути, до одного негодны; нет 
делающего добро, нет ни одного. Гортань их - открытый гроб; языком своим 
обманывают; яд аспидов на губах их. Уста их полны злословия и горечи. Ноги 
их быстры на пролитие крови; разрушение и пагуба на путях их; они не знают 
пути мира. Нет страха Божия перед глазами их. Но мы знаем, что закон, если 
что говорит, говорит к состоящим под законом, так что заграждаются всякие 
уста, и весь мир становится виновен пред Богом, потому что делами закона не 
оправдается пред Ним никакая плоть; ибо законом познается грех». (Рим.3:10-
20)  

     Перед Богом не может оправдаться никакая плоть (человек).  

     Написано: «… потому что все согрешили и лишены славы Божией». 
(Рим.3:23)   

     Все люди грешники. Никто не имеет права, находится в присутствии 
Божьем. А значит, никто не может попасть на небо. Грешники на небо не 
попадают, потому, что: «Ибо возмездие за грех – смерть…» (Рим.6:23). Тогда 
куда они попадают? Правильно, в ад. 

     И вот, чтобы этого не случилось, на земле появился Иисус Христос. Не 
потому, что мы этого заслужили, а потому, что Бог нас крепко любит.  

     Написано: «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего 
Единородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. 
Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен 
был чрез Него» (Иоан.3:16-17).  
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     Если учесть, что все во вселенной подчинено Богу, Бог дал человеку  
возможность выбирать.  

     Написано: «Во свидетели пред вами призываю сегодня небо и землю: жизнь 
и смерть предложил я тебе, благословение и проклятие. Избери жизнь, дабы 
жил ты и потомство твое» (Втор.30:19).  

                                          СПАСЕНИЕ ДУШИ 
 

     Кто сегодня не хочет, узнать свое будущее? Наверняка таких людей, очень 
мало. Многие из них, верят в гороскопы, предсказателей и всякие невероятные 
небылицы. Верят тому, что показывают по телевизору. Верят тому, что пишут в 
газетах. Верят тому, что рассказали на базаре и остановке. Верят во 
всевозможные суеверные басни, амулеты, предметы и обереги. И что 
удивительно, с трудом верят Богу. С трудом верят Божьему Слову. А ведь 
единственный источник веры – это Библия. Она вполне отвечает на сто 
процентов, на все возникающие в жизни людей вопросы. Начиная с того, 
почему не ведутся деньги? Почему нет детей? Почему не любит жена. Она так 
же говорит, где проведут вечность не оправданные грешники. Она так же 
говорит, как быть оправданным Христом.   

     Написано: «… ибо нет другого имени под небом, данного человекам, 
которым надлежало бы нам спастись». (Деян.4:12)   

     Может быть, ты не знаешь этого, но это правда. Ни Божья Матерь, Ни 
Николай Угодник, никакие люди спасти тебя не могут. Невозможно отмолить 
свои грехи. Как невозможно оправдаться добрыми делами или исполнением 
закона. Крест на шее и икона в твоем доме так же этого сделать не могут. Бог 
знает, какие мы, поэтому все, что касается нашего спасения, взял на Себя 
Иисус Христос.  

     Как написано: «Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на свою 
дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас». (Ис.53:6) 

     Вопрос о спасении души, особая тема Святого Писания. Возможно, многим 
из нас трудно поверить в Спасителя, выросших в той бывшей, безбожной 
стране, которая называлась Советский Союз. Слово «спасение»,  было знакомо 
многим из нас, но применялось оно, исключительно к физическому миру.  Кого 
мы только не спасали в нашей жизни? Рыбаков унесенных в море, на 
оторванной льдине. Шахтеров, попавших под завал, в шахте. Космонавтов, в 
открытом космосе. Людей, из горевшего дома. Детей, тонувших в реках. 
Больных, в реанимационных отделениях. Мы радовались, когда они спасались. 
И плакали, когда они погибали.  
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     Все оказавшиеся в беде люди, до своих трагических событий, вопросом 
спасения жизни не занимались. Естественно, что, когда человеку ничего не 
угрожает, то у него нет и тревоги. Когда нет тревоги, нет и вопросов. Что-то 
подобное происходит и в вопросе спасения человеческой души. Грешник не 
станет искать спасения до тех пор, пока не увидит себя в опасности и душу 
свою нуждающейся в спасении. Никто не ищет убежища, пока не увидит 
опасность. Как говорят украинцы: «Как тревога, так, к Богу». 

     Когда грешник, осознает себя грешником, осужденным на вечные мучения, 
тогда он начинает спрашивать: «Как мне спастись?» Единственная книга, 
отвечающая на этот вопрос – Библия. Она указывает нам путь к спасению, и 
притом делает это ясно и понятно. Когда звучит вопрос: «Что нужно делать, 
чтобы попасть в ад?» можно ответить: «Ничего; просто живи, как жил до сих 
пор, и не за горами день, когда ты увидишь ад». Но в случае, если хочешь 
попасть на небо, тогда тебе необходимо встретиться с Иисусом Христом и 
получить прощение грехов. Но как, же с Ним встретиться, ведь Он на небесах, 
а мы на земле. Не переживай по этому поводу. Бог находится везде. И твои 
слова от чистого сердца Он услышит, где бы ты, не находился.  

     Как написано: «Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется». 
(Рим.10:13) 

     Существует библейский смысл спасения. Он широк и многообразен. 
Значение глагола «спасти» – это "избавить от чего-нибудь, опасного и 
страшного". Спасение – это избавление от какой-то беды. Но в Библии этот 
термин употребляется также в особом значении, которое связано с 
окончательным искуплением наших грехов и примирением с Богом. В этом 
смысле спасение это избавление от непоправимой беды - осуждения Божия. 
Это спасение несет нам Христос, "избавляющий нас от грядущего гнева" (1 
Фес. 1:10).  

     В Послании к Евреям написано: «И как человекам положено однажды 
умереть, а потом суд, так и Христос, однажды принеся Себя в жертву, чтобы 
подъять грехи многих, во второй раз явится не [для очищения] греха, а для 
ожидающих Его во спасение». (Евр.9:27,28)   

     Вначале смерть, а потом суд. А что же судить, когда тело мертво? Внутри 
тела имеется душа. Вот она то, и будет судима, если не покается в своих 
грехах. 
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                                                       ДУША 
 

 

   Было бы проще для всех нас, умереть и уйти в небытие. Тогда не надо было 
задумываться ни о чем. Живи и твори, что хочешь, все равно небытие. Что 
многие из нас и делают.  
 
     Они не знают, что написано: «Веселись, юноша, в юности твоей, и да 
вкушает сердце твое радости во дни юности твоей, и ходи по путям сердца 
твоего и по видению очей твоих; только знай, что за все это Бог приведет тебя 
на суд». (Еккл.11:9);  
 
     Но Бог не был Богом, если бы, не разъяснил людям, что ожидает их после 
нашей физической смерти. Печально то, что признавать существование своих 
душ, хотят не все, но они существует. Правда такова: нет никаких чистилищ и 
реинкарнации (переселения душ). Существует два места в вечности для нашей 
души: небо или ад. Что изберешь, то и будет. 
 
     Вообще, без знаний о душе бесполезно говорить, о духовном мире. То, что 
человек является душой, ни для кого сегодня не тайна, но разговор о ней 
сегодняшнее современное сознание не воспринимает. Каждый из нас чувствует 
ее, в каждом дне, но не обращает на это внимания. Душа может: тревожиться, 
отчаиваться и тосковать. Надеяться, радоваться и ликовать. Общество 
пропиталось заботой о теле и страдает от незнания собственной души. Это 
незнание свойств души и законов делает нас людьми, живущими как бы с 
завязанными глазами, что приводит к отчаянию, озлоблению и пустоте. Сводки 
о многочисленных самоубийствах в материально благополучных странах 
потрясают.  
 
     Как написано в Библии: «Какая польза человеку, если он весь мир 
приобретет, а душе своей повредит»? Матфея. 16:26.  
 
     Душа должна выполнять те функции, которые ей предписаны, и подмена 
труда души на развлечения приводит к необратимым последствиям. 
Формируется  подсознание навязанных образов - прочитанных, услышанных и 
увиденных. Через это происходит нарушение психики, которое может быть 
даже болезненным. Душа провоцируется и стимулируется рок-музыкой, 
наркотиками и алкоголем, которые вроде бы создают уход от реальности, но на 
самом деле приводят человека в тупик.  
 
     В Священном Писании написано: «И создал Господь Бог человека из праха 
земного, и вдунул в лице его дыхание жизни, и стал человек душею живою». 
(Быт.2:7) Вот так появилась человеческая душа.  
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     В Новом Завете есть очень важный стих, проливающий свет на составную 
часть человеческого естества. «Сам же Бог мира да освятит вас во всей 
полноте, и ваш дух и душа и тело во всей целости да сохранится без порока в 
пришествие Господа нашего Иисуса Христа». (1Фесс.5:23) Из этого текста 
видно, что человек состоит из трех различных частей: духа, души и тела. Это 
различные части одного человека. Далее в Послании к Евреям написано: «Ибо 
слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 
проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления 
и намерения сердечные». (Евр.4:12)  

     Душа имеет разум: содержит мысли, размышления, идеи и представления.  

     Написано: «Славлю Тебя, потому что я дивно устроен. Дивны дела Твои, и 
душа моя вполне сознает это». (Пс.138:14)  

     Счастлив тот человек, который приобрел разум. «Блажен человек, который 
снискал мудрость, и человек, который приобрел разум». (Прит.3:13)  

     Плати за разум любую цену. «Главное - мудрость: приобретай мудрость, и 
всем имением твоим приобретай разум». (Прит.4:7)  

     Люби его как своего близкого родного. «Скажи мудрости: `Ты сестра моя!' 
и разум назови родным твоим». (Прит.7:4)   

     Без разума нельзя познавать Бога. «Начало мудрости - страх Господень, и 
познание Святого – разум». (Прит.9:10)  

     Тот, кто научился терпеть, дружит с разумом. «У терпеливого человека 
много разума, а раздражительный  (человек) выказывает глупость». 
(Прит.14:29)  

     Разум не все имеют. «Разум для имеющих его (людей)  - источник жизни, а 
ученость глупых – глупость». (Прит.16:22)  

     Существует нехватка разума, из-за которой человек страдает. «Уста 
праведного (человека) пасут многих, а глупые умирают от недостатка разума». 
(Прит.10:21)  

     Сын Божий дал нам свет и разум. «Знаем также, что Сын Божий пришел и 
дал нам свет и разум, да познаем Бога истинного и да будем в истинном Сыне 
Его Иисусе Христе. Сей есть истинный Бог и жизнь вечная». (1Иоан.5:20)  

     Бог дал нам особые инструкции относительно ума, а также указал, что 
нужно делать человеку, чтобы содержать свой ум в порядке: "(Человека) 
твердого духом Ты хранишь в совершенном мире; ибо на Тебя уповает он".  
Исайя 26:3;  
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     Написано: "Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с 
благодарением открывайте свои желания пред Богом, - и мир Божий, который 
превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и помышления ваши во Христе 
Иисусе».  

     Человеческий ум - это отдел человеческой души. Это одна из самых важных 
частей человеческой личности.  

     Написано: "И как они не заботились иметь Бога в разуме, то предал их Бог 
превратному уму - делать непотребства..." Римлянам 1:28  

     Человек без Бога, без Библии и без Святого Духа имеет внутри себя 
превратный ум. Превратный ум - это ум в полном гневе и настроенный против 
Бога. Он ушел от Бога в грязь греха и неразбериху. Ему нет никакого покоя, 
если он не будет изменен Божьей сверхъестественной силой. Нейтральной 
полосы нет. Либо у нас ум, подчиненный духу и законам Божьим, либо у нас 
превратный ум, подчиненный дьяволу. Однако слишком многие христиане 
живут в своем превратном уме.  

     Написано: "Посему, отложивши всякую нечистоту и остаток злобы, в 
кротости примите насаждаемое слово, могущее спасти ваши души". Иак.1:21; 

     Душа имеет волю, посредством которой мы принимаем решения. Итак, 
человеческая душа это: разум, воля и чувства. Разум позволяет думать. Воля – 
выбирать.  

     Написано: «… и душа моя желает лучше прекращения дыхания, лучше 
смерти, нежели сбережения костей моих». (Иов.7:15)  

     Как вера без дел мертва, так и воля без разума слепа. Вот почему многие 
люди не могут что-то оставить и отказаться, потому что у них заблокирован 
разум. Заблокирован разум – парализована воля.  

     Душа имеет чувства. Чувства – это испытывать симпатию или антипатию, 
любить или ненавидеть. Разум – наш интеллект, Воля - наш выбор. Чувства - 
наше мировосприятие.  

     Написано: «Тогда говорит им Иисус: душа Моя скорбит смертельно; 
побудьте здесь и бодрствуйте со Мною». (Матф.26:38)  

     Любить или ненавидеть – это не только чувства, но и выбор. Если 
парализована воля, значит, существует неправильное мировосприятие. 

                                      СПОСОБНОСТИ ДУШИ 

     Человеческие способности души, имеют, по крайней мере, три главных 
области или "мира".  
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     Первый элемент нашей души - это ум, наш мыслительный центр. Ни один 
человек никогда не постигал глубины возможностей, которые Бог заложил в 

человеческий ум.  

     Второй элемент  души - наша эмоциональная жизнь. Эти миры - как звенья 
одной цепи. Иногда нельзя сказать, где кончается эмоция и начинается мысль, 
или где заканчивается мысль и начинаются эмоции. Они замысловато 
соединены в одно целое в нашем внутреннем естестве. Каждая человеческая 
личность - это мир эмоций. Эмоции прекрасны, когда они привязаны к Богу, но 
ужасны, если они привязаны к дьяволу. Если наш дух не рожден свыше, гнев 
поднимается внутри нас как лев; страх поднимается внутри нас, чтобы 
разрушать нас; ненависть поднимается внутри нас, пока наш эмоциональный 
мир не становится опасным. Неуправляемые эмоции могут разрушить нас. Они 

могут разрушить семью. Они могут разрушить бизнес.  

     Третий элемент души – воля. Это орган, принимающий решения. Как в 
народе говорят: «сила воли». Без Бога волевая область души может стать 
упрямой. С упрямым человеком трудно ладить другим. Наша воля может 
завести нас в самые разные плохие ситуации: плохой бизнес, плохой брак и так 
далее. Эти душевные области никогда не бывают, правы, пока человек не 
рожден свыше от Божьего Духа. Мы никогда не чувствуем себя правыми, пока 
у нас в сердцах нет Иисуса Христа. Наши эмоции никогда не правы, пока мы не 
знаем Бога. 

     Родившись на свет, человек от родителей наследует плоть. Здесь нет 
различия, каков он. Он может быть добрым хорошим, моральным, смышленым, 
способным. Жестоким, негодным,  плохим, нечестивым и глупым. Все это 
относится к сфере, которая есть плоть.  

     Написано: «И сказал Господь [Бог]: не вечно Духу Моему быть 
пренебрегаемым человеками [сими], потому что они плоть; пусть будут дни их 
сто двадцать лет». (Быт.6:3)  

     Человек рожденный от плоти может быть только плотью. Никакие размеры 
и объемы просвещения, улучшения, культивирование нравственности или 
религиозности не могут сделать человека не плотским. Плотское состояние 
человека решается не им самим, а его рождением. Плотский человек, может 
жить только в сфере плоти.  

    Написано: «…между которыми и мы все жили некогда по нашим плотским 
похотям, исполняя желания плоти и помыслов, и были по природе чадами 
гнева, как и прочие». (Еф.2:3)  

     Написано: «То есть не плотские дети суть дети Божии, но дети обетования 
признаются за семя». (Рим.9:8)  
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     Однажды Никодим спросил у Иисуса: «… как может человек родиться, 
будучи стар? неужели может он в другой раз войти в утробу матери своей и 
родиться? Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, если кто не родится 
от воды и Духа, не может войти в Царствие Божие. Рожденное от плоти есть 
плоть, а рожденное от Духа есть дух. Не удивляйся тому, что Я сказал тебе: 
должно вам родиться свыше». (Иоан.3:4-7) 

                                     СПАСАЮЩЕЕ СЛОВО 

     Медицина может поставить диагноз заболеванию физического тела, но 
проблема человечества не только в этом. Есть то, что намного важней 
диагноза тела. Это болезнь всего человечества – грех. Единственным 
источником диагностирования этого заболевания является Библия, она же дает 
рецепт, как излечиться от него. Грех и душа, душа и грех, они как бы 
переплелись. Душа согрешающая, та умрет. Так написано в Библии. Но Бог, не 
был бы Богом, если бы не дал человеку выход. Он оставил нам Свое 
спасающее Слово, которое может спасти наши души. 
 

     В толковом словаре Вайна слово «насаждаемое» означает как «внушенное, 
имплантированное». Оно несет в себе идею семени, укоренившего и давшего 
побеги. Слово Божье внушается, имплантируется и насаждается в душу 
человека. Оно имеет силу изменять или «спасать» ее. Из того, что существует  
разница между духом человека и его душой, душа не возрождается вместе с 
духом при рождении свыше, а изменяется в течение длительного периода. 
Поэтому спасение души человека - это длительный процесс, продолжающийся 
всю его жизнь. Многое из того, что некоторые христиане приписывают сатане, 
на самом деле проблема их души, которая еще не спасена.  Их умы и эмоции 
просто не обновлены, Словом Божьим.  

     Написано: "...В кротости примите насаждаемое слово, могущее спасти ваши 
души" (Иак.1:21).  

     О том, что дух и душа – это не одно и то же, можно прочесть в той же 
Библии: «Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча 
обоюдоострого: оно проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, 
и судит помышления и намерения сердечные». (Евр.4:12)  

     Слово Божье проникает в наше естество и разделяет наши душу и дух. Но 
все это, возможно, если ты покаешься и пойдешь за Богом. 

     Дух - это та часть человека, которая рождена свыше. Это та часть человека, 
которая приняла вечную жизнь, после покаяния, являющуюся природой и 
жизнью Бога. Дух человека, после покаяния, становится новым творением в 
Иисусе Христе. Не душа является самой сокровенной частью человека. Не душа 
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рождается свыше. Спасение души - это процесс.  
 

     Написано: «Посему, отложивши всякую нечистоту и остаток злобы, в 
кротости примите насаждаемое слово, могущее спасти ваши души». Иакова 
1:18;  

     Иаков пишет рожденным свыше верующим. Он пишет, что мы были 
рождены свыше Словом Истины по желанию Отца. Он называет их 
"возлюбленные братья", а это означает, что они были во Христе. Тем не менее, 
он наставляет этих рожденных свыше, исполненных Духом людей с кротостью 
принять насаждаемое слово, "могущее спасти (их) души". Выходит, что их души 
не были спасены. Дух человека, его сокровенный человек, настоящий человек, 
принимает вечную жизнь и рождается свыше. Но интеллект и эмоции, что 
составляют его душу, еще должны быть изменены. Они должны обновиться.  

     Павел пишет святым в Риме: «И не сообразуйтесь с веком этим, но 
преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля 
Божия, благая, угодная и совершенная». Рим. 12:2; 

      Давид говорит о подкреплении души: «Подкрепляет душу мою....» Пс.22:3;  

     Еврейское слово, переведенное в Ветхом Завете как «подкрепляет», и 
греческое слово, переведенное в Новом Завете как «обновляет», означают 
почти, то же самое. Душа и разум должны быть обновлены или подкреплены.  
 
     Слово "спасти" в греческом оригинале - "созо" - имеет значение: "спасти", 
"избавить". "Защитить", "вылечить", "сохранить", "сделать счастливым" и 
"исцелить".  Если это так, тогда можно прочитать: "В кротости примите 
насаждаемое слово, могущее спасти, избавить, защитить, вылечить, сохранить, 
сделать счастливым и исцелить вас". Это означает, что если мы активно 
питаемся Словом Божьим, то оно спасает, избавляет, защищает, исцеляет, 
сохраняет и вылечивает нашу душу, и это является одной из лучших защит 
против дьявола. Обновление или восстановление ума должно произойти 
внутри верующего, в его душе - в его разуме и эмоциях, а не в его 
возрожденном духе. В восстановлении нуждается душа. 

      Но чтобы это произошло нужно: «Будьте же исполнители слова, а не 
слышатели только, обманывающие самих себя». (Иак.1:22)  

     В Слове не написано, что Бог восстанавливает наш дух. Наш дух стал 
совершенно новым творением в Иисусе Христе. Но душа должна быть 
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обновлена.  
 

                                           ДУХ ЧЕЛОВЕКА 

     Следующей частью нашего естества, является дух.  

     В Священном Писании написано: «И создал Господь Бог человека из праха 
земного, и вдунул в лице его дыхание жизни, и стал человек душею живою». 
(Быт.2:7)  

     «Вдунул дыхание жизни» - относится к духу человека, который пришел от 
Бога. Сотворенное тело было мертвым до тех пор, пока в него не поместился 
дух. Если Бог есть жизнь, то эта жизнь была помещена в человека самим 
Богом. Производная духа и тела произвели живую душу, в которой проявились 
воля, разум и чувства. Душа человека драгоценна для Бога, потому что у 
каждого из живущих людей, она уникальна.  

     Дух - это место общения человека и Бога.  

     Как написано: «Бог есть дух, и поклоняющиеся Ему должны поклоняться в 
духе и истине». (Иоан.4:24) 

     Итак, посредством тела человек соприкасается с физическим миром. 
Посредством души через разум, мы осознаем, что существуем. И эмоции, 
которые дают нам возможность ощущать (чувствовать) этот мир. Очень важная 
часть души – воля. Это орган, который принимает решение. Она является 
вместилищем либо смирения, либо бунта. Свободная воля человека – это его 
выбор. Воля человека определяет функции подчинения.  

     Душа связана с физическим миром посредством тела, и с духовным миром 
посредством духа. Дух не может непосредственно влиять на тело. Душа есть 
связующее звено между духом человека и телом.  

     Написано: «Разве не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живет в вас»? 
(1Кор.3:16)  

     Сравнивая человека с храмом можно увидеть три его составные 
проявляющие в нем. Внешний двор - тело – внешнее поклонение происходит 
здесь. Святилище – душа - это уже ближе к Богу, но еще с наружной стороны 
завесы. Святое Святых – дух - место обитание Бога. 

     Именно в духе человека происходит общение с Богом. Невозможно 
общаться с Богом только на уровне тела и души. Вот почему человек 
нуждается в рождении свыше. Мертвый дух не может быть вместилищем Бога. 
И даже после возрождения, если человек не научится распознавать своего 
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собственного духа, то легко можно принимать мысли и чувства за действие и 
проявление духа.  

     Дух человека имеет три основных функции: совесть, интуицию и общение.  

     Совесть – различающий орган, который отличает добро и зло. Работа 
совести независима и пряма; она не гнется от внешних мнений. Когда человек 
поступает неправильно, она поднимает свой обвиняющий голос. Интуиция – 
это орган внутреннего чутья в духе человека. Она прямое чутье, независимое 
от внешних влияний. Она противоположна физическому и душевному 
познавательному чувству. С ее помощью мы действительно «знаем» и разум 
только помогает нам понимать. Божьи откровения и движения Святого Духа 
известны человеку через интуицию. Рожденному свыше христианину очень 
важно прислушиваться к голосу этих двух органов духа: голос совести и 
поучение интуиции. Общение – это поклонение Богу. Бог не познается нашими 
мыслями, чувствами и намерениями. Наше поклонение Богу и Его общение с 
нами совершается непосредственно в духе, нашем «внутреннем человеке». 
Существует взаимосвязь и согласие между нашей совестью, интуицией и  
общением. Согрешив, человек умертвил свой дух. Он стал не способен 
общаться с живым Богом. Нам нужно узнать, что такое смерть? 

                                                  СМЕРТЬ 

     Слово смерть – это не исчезновение и небытие. Смерть – это отделение 
чего-то от чего-то. Смерть физического тела – это отделение души от тела, в 
котором она находилась. Представьте – умирает человек, его душа выходит из 
тела и уходит в вечность. Она оказывается там, что избрала, живя в теле. Вот 
почему опасно оттягивать покаяние на потом. Потом, может не быть. Только 
живя в теле, душа может покаяться.  

     Многие люди живут в обмане по поводу человеческой смерти.  

     Послушайте, что они говорят, и поймете, почему Бог сказал: «Истреблен 
будет народ Мой за недостаток ведения: так как ты отверг ведение, то и Я 
отвергну тебя от священнодействия предо Мною; и как ты забыл закон Бога 
твоего то и Я забуду детей твоих». (Ос.4:6)  

     Истреблен будет ни Богом, ни дьяволом, а человеческим невежеством. 
Более 2000 лет Новому Завету, а читают его не все. Одни боятся его, другие не 
верят ему.  

     Но, как бы они не относились к нему, там написано: «И как человекам 
положено однажды умереть, а потом суд». (Евр.9:27)  

     В разные времена, была разная реакция людей на смерть.  
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     От цинизма, который говорил: «Но вот, веселье и радость! Убивают волов, 
и режут овец; едят мясо, и пьют вино: «будем есть и пить, ибо завтра умрем!'» 
(Ис.22:13)  

     Пессимизма: «Где буду, там буду».  

     Бегства: небытие, реинкарнации, нирвана.  

     Ложь: поголовное царство небесное. 

     Но, какой бы не была наша реакция на смерть, только Библия отвечает на 
вопрос: «Что будет после смерти»? Она говорит, что мы продолжаем 
осознавать свое существование и личностную ответственность за то, что мы 
сделали при нашей жизни. Кто-то сказал: «Есть две вещи, которые невозможно 
пропустить - собственную смерть и Божий суд». Каждому из нас придется 
давать отчет, что он делал, живя в теле? Почему мы все умираем?  

     Ответ находим в Послании к Римлянам: «Посему, как одним человеком грех 
вошел в мир, и грехом смерть, так и смерть перешла во всех человеков, потому 
что в нем все согрешили». (Рим.5:12)  

     Смерть пришла в нашу жизнь, через грех.  

     Как написано: «Жало же смерти – грех». (1Кор.15:56)  

     Существует три последовательные фазы смерти:  

     духовная смерть – отделение души от Бога.  

     Написано: «… а от дерева познания добра и зла не ешь от него, ибо в день, 
в который ты вкусишь от него, смертью умрешь». (Быт.2:17)  

     Вторая фаза – наша физическая смерть – отделение души от тела.  

     Третья фаза – смерть вторая – окончательное изгнание из присутствия 
Божьего, с продолжающим самосознанием.  

     Написано: «И смерть и ад повержены в озеро огненное. Это смерть вторая. 
И кто не был записан в книге жизни, тот был брошен в озеро огненное». 
(Откр.20:14,15)  

     Часто люди путают наказание за грех с последствиями греха. Представьте 
ситуацию: приговоренный к смертной казни за ужасные преступления человек  
покаялся в камере смертников. Бог простил его но, по закону государства, его 
казнили. Он умер прощеным Богом. Бог открыл для него двери в Свое Царство. 
Но последствия за грех не исчезли совсем. В этом мире по-прежнему 
срабатывает закон сеяния и жатвы.  
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     Как написано: «Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет 
человек, то и пожнет». (Гал.6:7)  

     Живем, как хотим, и даже не подозреваем, что за все, нужно будет платить.  

     Написано: «Веселись, юноша, в юности твоей, и да вкушает сердце твое 
радости во дни юности твоей, и ходи по путям сердца твоего и по видению 
очей твоих; только знай, что за все это Бог приведет тебя на суд». (Еккл.11:9);  

     Итак, суды Божьи, неизбежны. Они могут приходить в жизнь человека в 
форме проклятия. Это может быть недостаток, болезнь или даже смерть. 

     Проклятие - способ Божьего суда всякого противостояния, непослушания и 
безбожия. Проклятие как способ Божьего суда может быть отменяемое и не 
отменяемое. Проклятию могут подвергнуться как отдельно взятая личность, 
или группа людей, так и общество в целом. Если мы признаем праведный суд 
Божий, то и понимать должны, что без вины Бог никого не наказывает. Можно 
еще так сказать о проклятии: если Бог не благословляет человека или группу 
людей (целый народ), то такой человек или сообщество людей под 
проклятием. Мы можем быть под благодатью Божьей, и Бог нами доволен, 
либо под гневом и осуждением Божьим и, соответственно, Он нами недоволен. 

     Нельзя думать, что Бог ведет против нас  военные действия и за малейшую 
провинность непременно наказывает. Будь это так, любое творение было бы  
уничтожено. Мы можем жить своей естественной жизнью, без Бога, и быть 
подверженными разного рода случайностям. Слово Божье говорит о таких 
людях, что они ходят по путям своего сердца и не заботятся иметь Бога в 
разуме. Нельзя также думать, что как бы мы себя ни вели в этой жизни, Бог 
будет закрывать глаза на наши грехи и преступления. Священное Писание 
говорит, самые ненавистные и мерзостные грехи перед Богом, за которые 
проклятие непременно настигнет - это идолопоклонство, колдовство, 
непослушание, неверие, оккультизм.  

     В Книге Бытие написано, что человек сотворен Богом по образу и подобию 
Своему. Он сотворен жить духом и со способностью видеть, «невидимое», 
своими духовными глазами. То, что люди порой называют верой, на самом 
деле не является верой Божьей. Они говорят, что имеют веру в душе. Вера в 
душе – это всего лишь знания о Боге, которые внесены в наш генетический 
код. Знания – это не вера. Чтобы это понять, нам нужно выяснить, как слово 
Божие определяет веру.  

     Написано: «(Он) Не поколебался в обетовании Божием неверием, но 
пребыл тверд в вере, воздав славу Богу, и будучи вполне уверен, что Он силен 
и исполнить обещанное. Потому и вменилось ему в праведность. А впрочем не 
в отношении к нему одному написано, что вменилось ему, но и в отношении к 
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нам; вменится и нам, верующим в Того, Кто воскресил из мертвых Иисуса 
Христа, Господа нашего, Который предан за грехи наши и воскрес для 

оправдания нашего». (Рим 4: 20-25)  

     Вера - это непреложная уверенность в том, что Бог исполнит Свои 
обетования. Вера в Бога - это вера Его Слову. Священное Писание (Библия) и 
есть это Слово.  Бесполезно заявлять, что я верю в Бога, если я не верю тому, 
что Он говорит. Я встречал людей, которые утверждали, что они верят, при 
этом говоря, что Библия для этого им не нужна. Обетование - это не 
предположение. Обетование Божье – это то, что на 100% свершится. Он 
исполняет их не ради нас, а для того, чтобы весь существующий мир (духовный 
и физический) знал, что Бог силен, исполнить обещанное. Бог не может ни 
обманывать, ни ошибаться.  

     Написано: «Бог не человек, чтоб Ему лгать, и не сын человеческий, чтоб 
Ему изменяться. Он ли скажет, и не сделает? будет говорить, и не исполнит»? 
(Чис. 23:19).  

     Кому же Бог дает Свои обетования? Всякому, кто уверует в Него.  

     Написано: «И будет: всякий, кто призовет имя Господне, спасется». (Иоил. 
2:32; Деян. 2:21; Рим. 10:13). «Ибо вам принадлежит обетование и детям 
вашим и всем дальним, кого ни призовет Господь Бог наш». (Деян. 2:39).  

     Ибо Писание говорит: "всякий, верующий в Него, не постыдится" (Рим. 
10:11; Ис. 28:16).  

     Не имеет значения, насколько сильна наша вера, чтобы рассчитывать на 
исполнение Божьих обетований. Авраам вообще не задавался вопросом о силе 
своей веры. Он смотрел не на себя, а на Бога. Верность Бога не зависит ни от 
чего. Бог не может отказаться от Своего Слова. Верность Бога не зависит так 
же, от наших эмоций.  

     Обетование, которое Он дал нам, есть жизнь вечная: «Вот это и есть 
обещание, которое Он дал нам - вечная Жизнь»! (1Иоан.2:25)  

     Бог обещает вечную жизнь всякому, верующему в Иисуса Христа (Ин. 3:16, 
36, 5:24, 6:27 и т.д.). Если я верю в Иисуса Христа, то имею жизнь вечную и на 
суд не прихожу, но перешел от смерти в жизнь.  

     Отрицать это – значит, называть Бога обманщиком:  
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«Кто верит в Сына Бога, у того это свидетельство в сердце. А кто не верит 
Богу, тот выставляет Его лжецом, потому что не поверил в свидетельство, 
которое Бог дает о Своем Сыне». (1Иоан.5:10)  

     Иисус говорит: «Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня имеет 
жизнь вечную» (Ин 6:47).  

     Бог говорит правду, и всякий, кто верует, имеет вечную жизнь.  

     Вера - это не чувство и не переживание. Божии обетования останутся 
истиной - независимо ни от чего. Бог непоколебимо верен.  

     Написано: «Ибо если устами твоими будешь исповедовать Иисуса Господом 
и сердцем веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься, потому 
что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению. Ибо 
Писание говорит: «всякий, верующий в Него, не постыдится». Здесь нет 
различия между Иудеем и Эллином, потому что один Господь у всех, богатый 
для всех, призывающих Его. Ибо "всякий, кто призовет имя Господне, спасется" 
(Рим. 10:9-13).  

     Мы можем быть уверены в своем спасении потому, что Господь нам его 
обещал. А Он, лгать не может. Но для того, чтобы эти обетования имели силу в 
нашей жизни, нужно выполнить необходимые условия: устами исповедовать 
Иисуса Господом и сердцем веровать, что Бог воскресил Его из мертвых. Вроде 
бы так просто, но для некоторых людей, это непреодолимый рубеж. 

     Блаженный Августин писал: «Бог обещал это не по причине нашей воли, но 
по причине Своего предопределения. Ибо обещал то, что Сам собирался 
сделать, а не то, что собирались сделать люди. Потому что если люди и 
делают добро, относящееся к почитанию Бога, Он Сам делает так, чтобы они 
творили заповеданное, а не наоборот, они делают так, чтобы Он исполнил то, 
что обещал. Иначе не в Божией власти, а во власти людей будет исполнить 
обещанное Богом». Есть только одно но.   

     Как написано в книге Деяния: «Итак, оставляя времена неведения, Бог 
ныне повелевает людям всем повсюду покаяться». (Деян.17:30) 

                                             ПОКАЯНИЕ 

     Что же такое «покаяться»?  Многие люди каждый день говорят: «Господи! 
Помилуй»! С их слов они каются каждый день, но не все принимают прощение. 
Они снова и снова повторяют заученные фразы молитвослова, но ничего в их 
жизни не меняется. В греческом оригинале Нового Завета я встретил слово 
«метанойен» - глагол, который переводится, как покаяться, и имеет один 
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единственный определенный  смысл «передумать». Часто люди самое главное 
в покаянии сводят к эмоциям, но суть покаяния не является эмоцией. Покаяние 
это решение и означает «повернуться», «вернуться»,  «возвратиться». Это 
внутреннее решение, и перемена ума, изменение, проявляющееся во внешнем 
повороте или возвращении, чтобы идти в новом направлении. Покаяние - это 
перемена образа мыслей. Перемена мышления производит перемену во всех 
остальных проявлениях человеческого естества.  

     Написано: «Каковы мысли в душе человека, таков и он». Притчи 23:7;  

     Я читал строки из Библии и видел, как библейский блудный сын пришел к 
покаянию.  
 
     Понятно его покаянное решение: «встану, и пойду к отцу моему и скажу 
ему: «отче, я согрешил против неба и пред тобою, и уже не достоин, 
называться сыном твоим: прими меня в число наемников твоих. Встал и пошел 
к отцу своему…» Луки 15:11-20;  
 
     Глазами веры я видел блудницу в доме Симона прокаженного, омывшую 
ноги Спасителя слезами и вытершую их своими волосами. Луки 7: 36-48;  
 
     Что заставило слепого Вартимея кричать: «Иисус, Сын Давидов! Помилуй 
меня!…» Марка 10: 46-52;  
 
     Что было на душе у мытаря, который не мог поднять своих очей вверх, 
ударял себя в грудь и молился: «Боже! Будь милостив ко мне грешнику!»  Луки 
18: 10-13;  
 
     Как чувствовал себя распятый рядом с Иисусом разбойник, который 
получил прощение, когда обратился к Христу. 
 
                                                  СВЯЗИ 
 
     Часто люди связывают покаяние с аргументами человеческого ума, 
научными доказательствами, со страхом расплаты за содеянное зло и грехи, 
страхом смерти. Они связывают покаяние со всевозможными психологическими 
воздействиями на чувства и волю человека. Но это не так. Истинное покаяние 
приходит как дар свыше, как «Дух благодати» от Бога. 

     «Ибо «благодать (благость) Божья ведет нас к покаянию» Римлянам 2: 4;  

     Инициатива покаяния исходит от Бога, а не от человека. Человек 
принимает решение покаяться, но только Бог может обратить его. Вот поэтому 
многие люди, не зная этого, откладывают покаяние. В представлении 
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человеческого «я», покаяние связано с чем-то унизительным, нежелательным, 
неприятным. Из-за этого мы не можем справиться с неправильными чувствами. 
И тогда приходит на помощь «дух благодати». Но до тех пор, пока человек не 
получит правильного понятия о грехе и не осознает собственной преступности 
перед Богом, он не может покаяться. В подлинном покаянии должен 
участвовать весь человек. Сознание пробуждено, совесть вскрыта, разум 
просвещен, воля готова подчиниться воле Божьей. Нужно прийти в состояние 
умиления, где Святой Дух произведет в душе человека нужную перемену. 
Взгляд на невинного, страдающего Спасителя всегда был основанием 
истинного покаяния. Каждому, принявшему решение покаяться, нужно пройти 
путь по кровавым следам Христа от Гефсиманского сада до Голгофы и там с 
Ним встретиться. У креста Голгофы мы должны увидеть себя в качестве тех, 
«кто возлюбили более тьму, нежели свет». Тех, кто враждовали с Богом, 
избрали Варавву, распяли Христа, и лично ответственны за содеянное перед 
Богом: «И будут рыдать о нем, как рыдают об единородном сыне и скорбеть, 
как скорбят о первенце». 

                                                 ПЛАЧ 

     Написано: «Ибо печаль ради Бога производит неизменное покаяние ко 
спасению, а печаль мирская производит смерть». 2-е Коринфянам 7:10;  

     В религиозном опыте встречаются два вида плача: истинный и ложный. Их 
легко различить. Правильный плач о Нем, о своих тяжких грехах, причинивших 
Спасителю столько страдания. Плач ложный – о себе самом – 
самооплакивание. Этот вид плача не имеет ничего общего с покаянием. Исав, 
продавший свое первородство, Иуда, бросивший серебряники, юноша - богач, 
«отошедший с печалью». Такие люди плачут о себе, не потому что поддались 
соблазну игры, а потому что проигрались. Они плачут о своей неудавшейся 
жизни, несбывшихся мечтах, отравленных радостях, погребенных надеждах, 
изношенном теле, полном одиночестве, собственной беспомощности, 
расшатанном здоровье, утраченной репутации, безразличном отношении к себе 
близких людей. Оплакивающий сам себя человек не перестает быть в центре 
своего внимания. Собственное «я» у него сидит на троне. Истинное покаяние 
направит взгляд на Христа и усадит Бога на трон своего естества. Центром 
всей жизни покаявшегося человека становится Бог. Покаяние это выбор. 
Покаяние, не может быть достигнуто человеческими усилиями. Покаяние и 
вера – это работа Святого Духа. Без помощи Святого Духа невозможно прийти 
к познанию истины.  

     Без Святого Духа невозможно возродиться духовно. Только тот, кто честен 
в своем покаянии, получает свидетельство Духа Святого об усыновлении.   
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     Написано: «Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы - дети 
Божии». 8:16;  

     «Верующий в Сына Божия имеет свидетельство в себе самом; не верующий 
Богу представляет Его лживым, потому что не верует в свидетельство, которым 
Бог свидетельствовал о Сыне Своем». 1Ин. 5:10;  

     «И кто сохраняет заповеди Его, тот пребывает в Нем, и Он в том. А что Он 
пребывает в нас, узнаем по духу, который Он дал нам». 1Ин.3:24;  

     Истинное покаяние можно увидеть через плоды в человеке, что является 
результатом преобразованной и измененной жизни.  

     Их проявление будет свидетельствовать о правильных отношениях 

христианина с Небесным Отцом.  

     Написано: «Так всякое дерево доброе приносит и плоды добрые, а худое 
дерево приносит и плоды худые. Не может дерево доброе приносить плоды 
худые, ни дерево худое приносить плоды добрые. Всякое дерево, не 
приносящее плода доброго, срубают и бросают в огонь. Итак, по плодам их 
узнаете их». Матф.7:17-20; 

                                   СПАСЕН ПО БЛАГОДАТИ 

     Как написано: «Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, 
Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился». (Еф.2:8-9)  

     Грешные люди получают помилование только по милосердию Божьему. Они 
спасаются, обращаются, очищаются только благодаря этому. Направляя свои 
мысли только на веру, мы попадаем в заблуждение. Вера сама по себе лишь 
канал спасения. Мы не должны забывать, что источником и началом нашей 
веры является благодать. Вера – дело Божьей благодати в нас.  

     Написано: «Потому сказываю вам, что никто, говорящий Духом Божиим, не 
произнесет анафемы на Иисуса, и никто не может назвать Иисуса Господом, 
как только Духом Святым». (1Кор.12:3)  

     Никто не может назвать Иисуса Христа Господом без содействия Духа 
Святого.  

     Написано: «Никто не может придти ко Мне, если не привлечет его Отец, 
пославший Меня; и Я воскрешу его в последний день». (Иоан.6:44)  

     Благодать – первая и последняя побудительная причина спасения. Мы 
спасаемся через веру, но спасение наше по благодати. Другими словами: нас 
спасла Божья благодать по вере, которую нам дал Бог. Вера очень важна, но 
она только проводник. Источником же является благодать. Когда мы строим 
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наше упование только на веру, мы ошибаемся. Вера не может быть 
независимым источником, она лишь только проводник. Наш взгляд должен 
быть направлен на Христа, а не веру. Благодаря вере все становится 
возможным, но только сила не в вере, а в Боге. Вера полагается на Бога. 
Божью благодать можно сравнить с локомотивом, вера же при этом - только 
сцепное устройство. Мы получили праведность веры через праведность Христа, 
от Которого мы и получили веру. Как сказал Чарльз Спержен: «Слабость твоей 
веры не погубит тебя. Дрожащая рука может принять золотой дар. Мы можем 
получить спасение, даже если наша вера мала, как горчичное зерно. Сила - в 
благодати Господа, а не в нашей вере». Чтобы это понять, нужно знать, что 
такое благодать? 

                                                 БЛАГОДАТЬ 

     В христианском богословии благодать имеет следующие значения: 
незаслуженная милость Бога по отношению к людям; Божественная сила, 
ведущая человека к спасению. Благодать состоит из двух слов: благо и давать 
– давать то, что не навредит никогда.  

     Спасение человека может быть только от Бога, и только Он совершает 
спасение человека. В Ветхом Завете посредством закона Бог сделал для 
человека ясным его печальное состояние и заставил почувствовать бедствие 
греха, чтобы человек научился ожидать спасения от Бога. В Новом Завете во 
Христе дано спасение людям.              

 

     Бог стал человеком, чтобы возродить и освятить человеческую природу. 
Отдельный человек может усвоить себе данное людям спасение не иначе, как 
при содействии и помощи Божией, которая и есть благодать. Она совершает в 
человеке спасение многоразличными действиями. Благодать – это не 
заслуженная нами Божья милость. 

                                             ИСТОЧНИК 

     Единственным надежным источником, из которого мы можем почерпнуть 
знания о том, что такое благодать, является Божье Слово. Благодать – это что-
то необычное, как бы приходящее к нам с другой планеты. Она несвойственна 
нашим повседневным мыслям, обычным эмоциональным реакциям, что не 
может происходить от какого-либо естественного человеческого мышления. 
Сам Бог, знакомит нас лицом к лицу с благодатью, а также определяет и 
детально объясняет ее.  

     Написано: «… о чем вы прежде слышали в истинном слове 
благовествования, Которое пребывает у вас, как и во всем мире, и приносит 

http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A5%D1%80%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D0%B0%D0%BD%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B5_%D0%B1%D0%BE%D0%B3%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D0%B5
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B8%D0%BB%D0%BE%D1%81%D1%82%D1%8C
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%91%D0%BE%D0%B3
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A7%D0%B5%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D0%BA
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BF%D0%B0%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%92%D0%B5%D1%82%D1%85%D0%B8%D0%B9_%D0%97%D0%B0%D0%B2%D0%B5%D1%82
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%91%D0%BE%D0%B3
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%BE%D1%8F%D0%BD%D0%B8%D0%B5
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%93%D1%80%D0%B5%D1%85
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9D%D0%BE%D0%B2%D1%8B%D0%B9_%D0%97%D0%B0%D0%B2%D0%B5%D1%82
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%98%D0%B8%D1%81%D1%83%D1%81_%D0%A5%D1%80%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%BE%D1%81
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плод и возрастает, как и между вами, с того дня, как вы услышали и познали 
благодать Божию в истине…» (Кол. 1:5,6). 

     Слово истины - это Евангелие, которое содержит благую весть. Оно 
принесло плоды и наделило христиан в Колоссах способностью возрастать 
сразу же, как они услышали и познали Божью благодать в истине. Евангелие, 
содержащее слово истины, высвобождает силу благодати, производит рост и 
плоды в нашей жизни лишь тогда, когда мы осознаем Божью благодать. Вот 
почему нам необходимо знать, что такое благодать и насколько она 
сверхъестественна. С помощью Слова Божьего и под руководством Святого 
Духа мы можем понять благодать и открыть для себя ее истинный смысл.  

     Невозможно постичь сущность благодати, если мы не являемся 
сверхъестественными людьми, рожденными свыше от Духа. Но даже и в этом 
случае, как показывает опыт, многие ученики Господа сталкиваются с 
трудностями в постижении благодати. Глубина внутренних страданий христиан 
указывает на то, как мало верующих действительно понимает и применяет 
благодать, хотя они и пришли к вере через нее.  

     Все сводится к тому, что мы нуждаемся в четком и ясном понимании 
благодати. Если мы узнаем, что именно Бог предлагает нам в Своей благодати, 
то это подвигнет нас к действию по ней. Благодать - это Божий дар. Характер 
Бога выражается благодатью. Чем больше мы постигнем характер нашего 
Господа и нашего Отца Небесного, тем легче будет для нас обрести доступ к 
благодати.   

     Написано: «… Но возрастайте в благодати и познании Господа нашего и 
Спасителя Иисуса Христа. …» (2 Пет. 3:18)  

     «Даруй мне рано услышать милость [благодать] Твою, ибо я на Тебя 
уповаю. Укажи мне путь, по которому мне идти, ибо к Тебе возношу я душу 
мою» ( Пс. 142:8). 

     Мы можем избрать благодать только в том случае, если знаем, как она 
выглядит. Мы можем попасть на Божий путь лишь тогда, когда мы постигнем 
через Его благодать, где этот путь проходит. Но для того, чтобы в нашу жизнь 
пришла благодать, нужно родиться «свыше» - родиться от Божьего Духа. 

                                       РОДИТЬСЯ ОТ БОГА 

     Человек в своём погибшем состоянии полностью отличается от 
первоначального божественного творения. В грехопадении человек не просто 
сбился с пути, сделав поворот не в том месте, он не только стал грешником, 
грехопадение нанесло смертельный удар по функциям и порядку жизни 
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человека. Он стал другим типом творения, совершенно отличающимся от 
божественного. Раньше он был духовным. Бог наделил его духом, душой и 
плотью. В таком порядке в нём функционировала жизнь. Когда он пал, он так 
осквернил дух, что тот ниспал и оказался в подчинении у души. Таким 
образом, человек превратился в душевное творение, и Бог, являясь Духом, не 
мог общаться с ним. Бог изгнал человека из сада и поместил пламенный меч у 
входа туда. 

     Трагедия, когда люди думают, что вступление в церковь или принятие 
водного крещения, или принадлежность к какой-то определённой организации 
делает их христианами. С самого начала человек был наделён духом, душой и 
телом. Они   являются составляющими человека. Они так же представляют 
порядок и назначение жизни в нём. Прежде всего человек был  создан как дух, 

который делал его подобным Богу. Бог есть Дух.  

     Бог "…вдунул в лице его дыхание жизни, и стал человек душою живою" 
(Быт.2:7).   

    Когда он согрешил, его дух умер для Бога. После этого назначение его 
жизни настолько изменилось, что для познания Бога стало необходимым новое 
рождение. В Евангелии от Иоанна 4:24 сказано: "Бог есть Дух…". В Деяниях 
17:28,29 говорится: "…Мы Его и род". В послании к Евреям 12:9 Бог прямо 
называется "Отцом Духов". Слово Божье подчёркивает, что только дух может 
познать дух.   Только дух способен поклоняться духу. Но когда человек 
согрешил, его дух умер для Бога. "…В день, в который ты вкусишь от него, 
смертью умрёшь" (Быт.2:17). Во время грехопадения дух человека умер, и 
связь между Богом и человеком разорвалась. Его дух потерял связь с Богом и 
человек, ограниченный орбитой плотской жизни: зрением, чувствами, 
осязанием, обонянием, стал душевным творением. Но, не смотря на это, в 
человеке осталось едва различимое движение к Богу. В этом кроется источник 
желания достигнуть космического пространства. 

     Сегодня многие люди тратят деньги, на салоны красоты, обновляя лицо и 
тело. Верят обещаниям психиатров, что они могут обновить их жизнь. 
Бросаются как в омут, в восточные религии - медитируя духовно. Уходят от 
действительности, посредством наркотиков и алкоголя. Все они, через 
некоторое время убеждаются, что зашли в тупик, из которого нет выхода. Но 
выход есть. Если мы верим, что Бог сотворил нас, то Он может и изменить нас. 
Изобретатель  дает новые идеи своему изобретению. Бог дает новое рождение 
Своему творению. 

     Вот как описал это рождение молодой человек, бывший офицер морской 
пехоты и ветеран войны во Вьетнаме. Он и его товарищи подверглись атаке со 
стороны неприятеля. Из них немногие остались в живых. Те, кто остался жив, 
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были эвакуированы вертолетом. Шестнадцать хирургических операций 
пришлось перенести этому офицеру. Они помогли сохранить физические силы, 
но не имели решающего и изменяющего воздействия на жизнь в целом. При 
возвращении домой он обратился к Богу и испытал духовное возрождение, что 
изменило его жизнь. Он сказал важные слова: "Мы храним преданность флагу 
нашей страны, но если мы не родимся заново через веру во Христа, то вся 
наша религия ничего не стоит". 

                                   ОПРАВДАНИЕ ВЕРОЙ   

     "Оправдание" - одно из ключевых понятий. Греческое слово может иметь 
два разных значения:  провозглашать праведным, выносить оправдательный 
приговор; делать реально и фактически праведным. Праведный – это не 
название, праведный - это позиция. Правильная позиция перед Богом. Христос 
пришел спасти людей не только от возмездия за грех, но и от греха как 
такового (Мтф. 1:21). Мы праведны не на основании своих дел, а на основании 
праведности нашего Искупителя, Иисуса Христа.  

     Как написано: «Который сделался для нас премудростью от Бога, 
праведностью и освящением и искуплением» (1 Кор. 1:30).  

     «Воздаяние делающему вменяется не по милости, но по долгу. А не 
делающему, но верующему в Того, Кто оправдывает нечестивого, вера его 
вменяется в праведность. Так и Давид называет блаженным человека, 
которому Бог вменяет праведность независимо от дел: "блаженны, чьи 
беззакония прощены и чьи грехи покрыты. Блажен человек, которому Господь 
не вменит греха" (Рим. 4:4-8).  

     «Итак, оправдавшись верою, мы имеем мир с Богом через Господа нашего 
Иисуса Христа» (Рим. 5:1). «Посему тем более ныне, будучи оправданы Кровию 
Его, спасемся Им от гнева» (Рим. 5:9).  

     Рассмотрим также следующие стихи Писания: «Посему, как преступлением 
одного (Адама) всем человекам осуждение, так правдою одного (Христа) всем 
человекам оправдание к жизни» (Рим 5:18).  

     «Кто будет обвинять избранных Божиих? Бог оправдывает их. Кто 
осуждает? Христос Иисус умер, но и воскрес; Он и одесную Бога, Он и 
ходатайствует за нас» (Рим. 8:33-34). 

     При каких условиях мы получаем это оправдание, и при каких условиях мы 
его получить не можем.  
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     Написано: «Вы, оправдывающие себя законом, остались без Христа, отпали 
от благодати» (Гал. 5:4).  

     Апостол Павел резко противопоставляет оправдание верой и оправдание 
делами закона. Возлагать свою надежду, хотя бы отчасти, на дела закона - 
значит тем самым отвергать Христа. Это звучит жестко, но именно эту мысль 
Павел настойчиво проводит во всех своих посланиях (Рим. 3:20-28; 10:3-4; 
11:6; Гал. 2:16; 3:10; 5:4; Еф. 2:8-9; Флп. 3:9; 2 Тим. 1:9; Тит. 3:5).  

     Написано: «А все, утверждающиеся на делах закона, находятся под 
клятвою. Ибо написано: "Проклят всякий, кто не исполняет постоянно всего, 
что написано в книге закона" (Гал. 3:10).  

     Самоправедность – это смерть.  

     Оправдание - это не освобождение от обвинений, в частности тех, которые 
выдвигает нам сатана. Слово Божие ясно говорит, что сатана является 
обвинителем людей. Также оправдание не является освобождением от 
обвинений, предъявляемых человеку законом, что, по крайней мере, означает, 
что, хотя мы и согрешили пред законом Божиим и, следовательно, заслужили 
проклятие ада, Бог не налагает заслуженного наказания на тех, которые 
оправданы.  

     Кроме того, оправдание не означает, что Бог заблуждается относительно 
тех, кого Он оправдывает, или, что Он принимает их за тех, кем они на самом 
деле не являются. Оно ни в коей мере не означает, что Бог видит нас не 
такими, какие мы есть по своей природе, или, что Он верит в нашу 
праведность, когда мы неправедны. Конечно же, нет. Суд всеведущего Бога 
всегда истинен и правдив. И никогда не может такого быть, чтобы Бог в Своем 
безошибочном знании и мудрости посчитал меня невинным, праведным или 
святым только потому, что кто-то другой является таковым. Подобная идея 
оправдания не имеет под собой ни малейшей Библейской основы.  

     Из выше приведенного мы поняли, что грех наказывается смертью. Как мог 
любящий Бог уничтожить собственное любимое творение, не дав ему шанса? 
Развращенное человечество, не было истреблено Богом полностью во время 
потопа (семья Ноя).  Милость Божья всегда выше Его судов.  

     Написано:  «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего 
Единородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. 
Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен 
был чрез Него. Верующий в Него не судится, а неверующий уже осужден, 
потому что не уверовал во имя Единородного Сына Божия. Суд же состоит в 
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том, что свет пришел в мир; но люди более возлюбили тьму, нежели свет, 
потому что дела их были злы; ибо всякий, делающий злое, ненавидит свет и не 
идет к свету, чтобы не обличились дела его, потому что они злы, а 
поступающий по правде идет к свету, дабы явны были дела его, потому что 
они в Боге соделаны». (Иоан.3:16-21) 

     Не смотря на то, что Бог дает человеку шанс на спасение, некоторые люди 
не берут этого спасения.  

     Как написано: «…но люди более возлюбили тьму, нежели свет, потому что 
дела их были злы». Одни из них не знают, другие не хотят. Почему? 

     С точки зрения Библии, оправдание означает помилование, прощение 
грехов. Это то самое действие Бога-Отца, когда Он ради платы, сделанной 
кровью Его Сына, являет Свою милость для "прощения грехов, соделанных 
(человеком) прежде"(Римлянам 3:25). Обо всем этом просто и доступно пишет 
Апостол Павел в своем послании к Римлянам. Он объясняет это более детально 
в четвертой и пятой главах послания, говоря:  

     "Блаженны, чьи беззакония прощены и чьи грехи покрыты; блажен человек, 
которому Господь не вменит греха"(Римлянам 4:7-8).  

     Тому, кто оправдан и прощен, Бог "не вменит греха". Он не обвинит такого 
человека ни в сем веке, ни в грядущем. Все его прошлые грехи в мыслях, 
словах и делах покрыты и удалены с поля зрения, и никогда не будут помянуты 
этому человеку, как будто их и вовсе не было. Бог не накажет грешника, хотя 
тот и заслужил страдание, потому что Его возлюбленный Сын пострадал 
вместо него. И с этого момента мы приняты Богом через Возлюбленного, 
примирились с Господом через кровь Его Сына. И Он нас любит, благословляет 
и соблюдает во веки вечные, как будто мы никогда и не грешили.  

     Написано: «Тот, Кто оправдывает нечестивого» (Рим. 4:5).  

     Только грешники нуждаются в помиловании. Они его и получают, когда 
приходят к Богу с покаянием.  

     Написано: «И когда Иисус возлежал в доме, многие мытари и грешники 
пришли и возлегли с Ним и учениками Его. Увидев то, фарисеи сказали 
ученикам Его: для чего Учитель ваш ест и пьет с мытарями и грешниками? 
Иисус же, услышав это, сказал им: не здоровые имеют нужду во враче, но 
больные, пойдите, научитесь, что значит: милости хочу, а не жертвы? Ибо Я 
пришел призвать не праведников, но грешников к покаянию. (Матф.9:10-13)  
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     Только грех нуждается в прощении. Это наша неправедность, которую 
прощает милосердный Бог. Это наши грехи, которые Он нам более не 
припоминает. Трудно «безгрешному» попасть на небо - ему не в чем каяться. А 
мы все до единого грешники.  

     К. С. Льюис в своей книге «Просто христианство» написал: «Когда человек 
становится лучше, он все более осознает то зло, которое все еще в нем 
остается. Когда человек становится хуже, он все меньше и меньше осознает 
свою порочность. Умеренно плохой человек знает, что он не очень хорош, а 
совсем плохой человек думает, что с ним все в порядке… Хорошие люди знают 
как о добре, так и о зле; плохие же люди не понимают ни того, ни другого». 

     Не правы те, кто считают, что человек должен быть святым прежде, чем он 
может быть оправдан. Заблуждаются те, кто утверждают, что полная святость 
и послушание должны предшествовать оправданию. Само предположение об 
этом невозможно, потому что прощение обретает не святой, а грешник.  

     Бог оправдывает не праведных, но нечестивых. Бог оправдывает не тех, 
которые уже святы и непорочны, но тех, которые неправедны. Бог называет 
Себя Добрым Пастырем. Он ищет и спасает тех, которые потеряны. Он милует 
тех, которые нуждаются в Его милости. Он спасает грешников от вины и власти 
любого греха, каким бы тяжким он ни был. Он спасает людей, которые были 
нечестивыми. Он спасает тех людей, в ком не было ничего хорошего или 
христианского. Он спасает тех,  которые больны, невыносимой тяжестью греха, 
и которые нуждаются  Враче. Он спасает тех, кто виновны, и которые стонут 
под гневом Божиим. Он спасает тех, кто уже осуждены, и не только Богом, но и 
собственной совестью за свою нечестивость в мыслях, словах и делах. Бог 
знает, что пока человек не оправдан пред Богом, он не может сделать ничего 
хорошего и святого, но только продолжает творить зло. Сердце человека 
злобно по своей природе, пока в него не изольется любовь Божия. Когда 
болеет дерево, больны и его плоды: "не может худое дерево приносить плоды 
добрые"(Мтф 7:18).  

     Человек может накормить голодного или помочь бедному человеку, будучи 
не оправданным, но это не оправдывает его самого в глазах Бога. Все истинно 
хорошие дела, совершаются только после оправдания. Эти дела являются 
хорошими, и принимаются Богом, потому что порождены живой верой. С 
христианской точки зрения никакие дела, совершенные до оправдания, не 
могут быть хорошими, потому что в основе их нет веры в Иисуса Христа. Как 
бы это странно не звучало, но все дела, совершенные человеком до 
оправдания, вытекают из самой природы греха. Человек зная, свою 
греховность, пытается умилостивить (задобрить) Бога. Бог желает, чтобы все 
дела совершались в любви к Богу, которая порождает любовь ко всему 
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человечеству. Однако ни одно из этих дел не может быть совершено в любви, 
если в нас нет любви Отчей. Эта любовь изливается в нас после покаяния 
Святым Духом, и не раньше.  

     Если честно, то я устал от религиозных людей. Их религиозной набожности. 
Что самое печальное - она не может их спасти. Они из-за своего неверия Богу, 
даже нарисовали Его, чтобы облегчить свое неверие. Но вера когда видит, не 
есть вера. Вера, по своей сущности, - это божественная, сверхъестественная 
уверенность или убежденность в том, что сокрыто от человеческих глаз, то, 
что нельзя увидеть.     

     Оправдывающая вера включает в себя не только сверхъестественную 
уверенность в том, что "Бог во Христе примирил с Собою мир"(2Кор. 5:19), но и 
твердую личную убежденность в том, что Христос умер за твои собственные 
грехи. Он возлюбил тебя и отдал Себя на смерть за тебя.  

     Всякий раз, когда грешник верует подобным образом, Бог оправдывает его, 
нечестивого. Бог прощает и оправдывает того, в ком не было ничего доброго 
или хорошего. Но, начиная момента обращения к Богу и далее, всякое добро, 
которое совершит человек, будет произведено этой верой. Это плоды веры. 
Если дерево доброе, то и плоды будут добрыми.  

     Вера - это абсолютная уверенность и убежденность в том, что Бог простил в 
настоящем и простит в будущем нам наши грехи. Он принял нас в Свои 
объятия, благодаря смерти Иисуса Христа. Вера - это условие для оправдания.  

     Написано: "Верующий в Него не судится, а не верующий уже осужден, 
потому что не уверовал в единородного Сына Божьего" (Иоанн 3:18).  

     До тех пор, пока человек не уверует и не покается, осуждение, не может 
быть удалено. Написано: «… гнев Божий пребывает на нем" (Ин. 3:36). 
Написано: «… нет другого имени под небом" (Деяния 4:12), кроме имени 
Иисуса из Назарета, которым  любой грешник может спастись от вины греха. 
Нет другого пути обретения спасения, как уверовать во имя Иисуса Христа. 
Каким бы добродетельным ни был человек, какие бы добрые дела он ни делал, 
не будет никакого толку, он все еще остается "дитя гнева!"  Он все еще 
пребывает под проклятием, пока он не уверует в Иисуса Христа.  

     Вера – это дар Бога. Это не плод собственных усилий и напряжение своего 
разума. Бог дает веру грешнику, чтобы он мог верить этой верой Богу. Эта 
"вера его вменяется (засчитывается) ему в праведность (правильную позицию 
перед Богом) "(Римлянам 4:5). До этого в грешнике не было праведности 
вообще.  
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     Написано: "Он сделал Христа для нас жертвою за грех"(2Коринфянам 5:21), 
а это значит, что Бог обращался с Иисусом как с грешником, наказывая Его за 
наши грехи, поэтому Он считает нас праведными с того самого момента, когда 
мы начинаем веровать в Иисуса Христа. Бог не наказывает нас за наши грехи, 
но обращается с нами так, как будто мы всегда были безвинны и праведны. 
Вера - это единственное, без чего никто не может быть оправдан. Вера – это 
то, что требуется для того, чтобы получить прощение. Бог принимает к Себе 
людей не по их заслугам, но по Своей благодати и безграничной любви к ним.  

                                          САМОПРАВЕДНОСТЬ 

     Наша встреча с ним состоялась в ботаническом саду. Я долго его не видел, 
и возможно, не затронул  бы этого вопроса, если не узнал бы, что он ходит в 
церковь. Мне хотелось его поздравить с обретением спасения, но не тут-то 
было. Он называл себя истинным верующим, а всех остальных сектантами. Он 
посещал церковь, но не имел уверенности, что его собственная душа спасена. 
Он молился, постился и делал многие другие вещи, думая через это быть 
оправданным Богом. Я спросил его: «Приносил ли он жертву за грех»? Он 
удивился и ответил: «Нет». Он не подозревал, что все эти традиции, ритуалы и 
есть жертвы за грех.  
 
     Человек хочет заслужить Божью милость. Но милость не была бы милостью, 
если бы за нее платили.  
 
     Люди никогда не смогут исправить собственные грехи. Они думают о 
покаянии, как о необходимом личном вкладе в очищении себя от грехов. 
Однако покаяние никогда не сможет стать платой за сделанные неправильные 
поступки.  
 
     Покаяться - значит изменить мысли. Это необходимое условие направить 
человека в новую жизнь после получения прощения».  
 
     Написано: «А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, чтобы 
приходящий, к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его воздает». Евреям 
11:6;  
 
     «Итак закон был для нас детоводителем ко Христу, дабы нам оправдаться 
верою». Галатам 3:24;  

     Итак, слово Божие заставляет полностью отказаться от всякой надежды 
оправдаться перед Богом своим хорошим поведением. "Законом познается 
грех": он ставит диагноз, а не исцеляет; объясняет, почему мы осуждены, а не 
избавляет от осуждения. Закон "заграждает уста" нелепой человеческой 
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самоуверенности, которая думает явиться перед лицо святого Бога в 
запачканной одежде своей собственной праведности (Ис. 64:6). Оправданию 
через веру есть только одна альтернатива - проклятие. Если я пытаюсь 
оправдаться личными усилиями, то "пребываю под клятвою".  

     Если я просто сдаюсь на милость Божию, явленную во Христе Иисусе, то 
уже оправдан Богом:  

     Написано: «Потому что все согрешили и лишены славы Божией, получая 
оправдание даром, по благодати Его, искуплением во Христе Иисусе» (Рим. 
3:23-24).  

     «Ибо мы признаем, что человек оправдывается верою, независимо от дел 
закона» (Рим. 3:28).  

     «Однако же, узнав, что человек оправдывается не делами закона, а только 
верою в Иисуса Христа, и мы уверовали во Христа Иисуса, чтобы оправдаться 
верою во Христа, а не делами закона; ибо делами закона не оправдается 
никакая плоть» (Гал. 2:16).  

                                           ИСКУПЛЕНИЕ 

     То, что я узнал об оправдании верой, совершенно не состыковывалось с 
тем, что я знал. Я думал, что мои дела могут оправдать меня перед Богом, и 
ошибался. Я хотел прийти к цели через собственные поступки и усилия, и не 
знал, что корни этого идут от человеческого грехопадения. Библейский Авель 
был помилован через жертву крови, которую он принес Богу, а Каин полагался 
на собственные дела и потому не был принят Богом.   

     Написано: «…не так, как Каин, [который] был от лукавого и убил брата 
своего. А за что убил его? За то, что дела его были злы, а дела брата его 
праведны». (1Иоан.3:12)   

     Руководимый ревностью и ненавистью, Каин убил Авеля. Страх вошел в его 
жизнь и отдалил от Божьего присутствия. Я узнал, что все намного проще. 
Оправдание верой – это прощение грехов по причине веры, а не крестика на 
шее, который я носил. От меня требовалось, чтобы я верил своим сердцем в 
то, что совершил Иисус Христос на Кресте. Я понял, что  могу быть 
оправданным благодаря незаслуженной милости Божьей. Милость, которую я 
не заслужил. Подарок, который пришел ко мне прямо с небес.  

     Написано: «Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий 
дар». (Ефесянам 2:8-9);  



54 
 

     Я просто верую в то, что Иисус Христос умер за мои грехи и воскрес для 
моего оправдания. Он подарил мне вечную жизнь по причине веры в Него с 
условием: я должен отказаться от греха и уверовать в смерть и воскресение 
Христа; принять Его, как своего Господа и Спасителя; отказаться от всего, что 
противоречит воле Божьей; отвернуться от своего эгоизма. Такой поворот в 
Библии называется  покаянием или обращением.  

     Написано: «Итак, покайтесь и обратитесь, чтобы загладились грехи ваши». 
(Деян.3:19) 

     Слово «искупление» подразумевает возмещение ущерба, компенсацию за 
обиду или уплату долга. Результатом искупления является примирение с 
враждующей стороной и восстановление нарушенных отношений. В Священном 
Писании говорится, что все люди нуждаются в искуплении от своих грехов, но 
они не в состоянии достигнуть его через собственные усилия. Люди оскорбили 
своего Создателя, в природе Которого есть ненависть ко всякому греху,  и 
обязательное наказание за него.  

     Написано: «Я посылал к вам всех рабов Моих, пророков, посылал с раннего 
утра, чтобы сказать: «не делайте этого мерзкого дела, которое Я ненавижу». 
(Иер.44:4)  

     «Чистым очам Твоим не свойственно глядеть на злодеяния, и смотреть на 
притеснение Ты не можешь». (Авв.1:13)  

     «Ибо Ты Бог, не любящий беззакония; у Тебя не водворится злой; 
нечестивые не пребудут пред очами Твоими: Ты ненавидишь всех, делающих 
беззаконие. Ты погубишь говорящих ложь; кровожадного и коварного 
гнушается Господь». (Пс.5:5-7)  

     «Ибо открывается гнев Божий с неба на всякое нечестие и неправду 
человеков, подавляющих истину неправдою». (Рим.1:18)  

     «Но, по упорству твоему и нераскаянному сердцу, ты сам себе собираешь 
гнев на день гнева и откровения праведного суда от Бога, Который воздаст 
каждому по делам его». (Рим.2:5-6) 

      Из этого видно, что невозможно рассчитывать на принятие нас Богом и 
общение с Ним до тех пор, пока не будет совершено искупление. А поскольку 
даже самые лучшие наши поступки содержат элементы греха, то все, что мы 
делаем в надежде, загладить свою вину, лишь усугубляет наше положение.  

     Поскольку «жертва нечестивых - мерзость пред Господом» (Пр.15:8).  

     Молитва – это жертва. И если ты молишься без покаяния – грешишь. 
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     Поэтому собственной праведностью искупить свою вину перед Богом 
невозможно.  

     «Все мы сделались - как нечистый, и вся праведность наша - как 
запачканная одежда; и все мы поблекли, как лист, и беззакония наши, как 
ветер, уносят нас». (Ис.64:6)  

     «Ибо, не разумея праведности Божией и усиливаясь поставить собственную 
праведность, они не покорились праведности Божией, потому что конец закона 
- Христос, к праведности всякого верующего». (Рим.10:3-4)  

     «Что такое человек, чтоб быть ему чистым, и чтобы рожденному женщиною 
быть праведным? Вот, Он и святым Своим не доверяет, и небеса нечисты в 
очах Его: тем больше нечист и растлен человек, пьющий беззаконие, как 
воду». (Иов.15:14-16)  

     На фоне человеческой безнадежности Священное Писание открывает 
любовь, благость, милосердие и сострадательность Бога. Это Он совершил для 
нас искупление.  

     Грешить – это значит быть неспособным предоставить Богу место в нашей 
жизни.  

     Грешить – это удерживать Божью славу, которую должны воздавать люди 
Богу, но не воздают из-за греховного образа жизни. 

                                                НАКАЗАНИЕ 

     В еврейском языке есть такое слово «авон», что означает «беззаконие». 
Оно подразумевает не только просто бунт, но и последствия за него - 
наказание. Другими словами все то, что приносит бунт, приходит к тому, кто 
его приносит.  

     Иисус не приносил бунта, но за него пострадал.  

     За человеческие беззакония Его изуродовали: «Как многие изумлялись, 
смотря на Тебя, - столько был обезображен паче всякого человека лик Его, и 

вид Его - паче сынов человеческих»! (Ис.52:14)  

     Его презирали и оскорбляли: «Он был презрен и умален пред людьми, муж 
скорбей и изведавший болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он был 
презираем, и мы ни во что ставили Его». (Ис.53:3)  

     И, не смотря на это: «Но Он взял на Себя наши немощи и понес наши 
болезни; а мы думали, что Он был поражаем, наказуем и уничижен Богом». 
(Ис.53:4)  
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     Он был мучим за человеческие беззакония: «Но Он изъязвлен был за грехи 
наши, и мучим за беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем, и 

ранами Его мы исцелились». (Ис.53:5)  

     Он понес «авон» - наказание, за человеческие преступления: «Все мы 
блуждали, как овцы, совратились каждый на свою дорогу: и Господь возложил 
на Него грехи всех нас». (Ис. 53:6)  

     Он делал это добровольно, не по принуждению: «Он истязаем был, но 
страдал добровольно и не открывал уст Своих; как овца, веден был Он на 
заклание, и как агнец пред стригущим его безгласен, так Он не отверзал уст 
Своих». (Ис. 53:7)  

     За человеческие преступления был казнен: «От уз и суда Он был взят; но 
род Его кто изъяснит? ибо Он отторгнут от земли живых; за преступления 
народа Моего претерпел казнь». (Ис. 53:8)  

     Он не сделал греха и лжи: «Ему назначали гроб со злодеями, но Он 
погребен у богатого, потому что не сделал греха, и не было лжи в устах Его». 
(Ис. 53: 9)  

     Душа Его принесла жертву умилостивления за наши грехи: «Но Господу 
угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению; когда же душа Его 
принесет жертву умилостивления, Он узрит потомство долговечное, и воля 
Господня благоуспешно будет исполняться рукою Его». (Ис.53:10)  

     Христос искупил нас ценой Своей крови. Мы являемся Его законной 
собственностью, и никто не может этого оспорить.  

     Написано: «Церковь Господа и Бога, которую Он приобрел Себе Кровью 
Своею» (Деян. 20:28).  

     «Ибо никто из нас не живет для себя, и никто не умирает для себя; а живем 
ли - для Господа живем; умираем ли - для Господа умираем: и потому, живем 
ли или умираем, - всегда Господни. Ибо Христос для того и умер, и воскрес, и 
ожил, чтобы владычествовать и над мертвыми и над живыми» (Рим. 14:7-9).  

     Написано: «Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бога и в 
телах ваших и в душах ваших, которые суть Божии» (1 Кор 6:20).  

     Невозможно быть "частично искупленными": если мы Христовы, то дьяволу 
не на что претендовать. Какой бы ты не был овцой, ты из Его овец. 
 

     Думаю, если бы христиане чаще читали эти места из Писания и 
размышляли над ними, в их жизни было бы больше радости. Тогда им не 
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трудно было бы вместе с Христом смотреть на подвиг Его души с довольством. 
Сын Божий - Иисус Христос, чья смерть на кресте искупила все грехи 
человечества, заслуживает всей славы, хвалы и поклонения. (Рим. 3:25-26, 
Рим. 4:3-8, Евр. 9:11-15). 

                                         ПРИМИРЕНИЕ 

     Когда Бог вывел израильский народ из Египта, Он сделал частью 
скрепленных заветом отношений систему жертвоприношений, главным в 
которой было пролитие крови непорочных животных и принесение этой крови 
в жертву, «чтобы очищать души ваши» (Лев. 17:11).  

     Эти жертвоприношения имели символическое значение (в качестве 
«символов» они указывали на совершенную жертву за грех в будущем). Хотя 
грехи и оставались без наказания, если жертвы за них приносились 
подобающим образом, в действительности грех изглаживала не кровь 
животных (Евр. 10:4), а кровь Того, Кому эти животные служили прообразом, 
— безгрешного Христа. Согласно Новому Завету, кровь Христа была пролита в 
жертву (Рим. 3:25, Рим. 5:9, Еф. 1:7, Откр. 1:5). Как совершенная жертва за 
грех, смерть Христа была нашим выкупом, т.е. платой, которая освобождала 
нас от вины и наказания за грех (Рим. 3:24, Гал. 4:4-5, Кол. 1:14).  

     Смерть Христа была Божьим деянием, которое Он совершил, чтобы 
примирить нас с Собою.  

     «Ибо если, будучи врагами, мы примирились с Богом смертью Сына Его, то 
тем более, примирившись, спасемся жизнью Его». (Рим. 5:10, 2 Кор. 5:18-19, 
Кол. 1:20-22).  

     Крест умилостивил Бога — угасил Его гнев на нас, покрыв наши грехи и тем 
самым изгнав их от Его глаз. (Рим. 3:25, Евр. 2:17, 1Ин. 2:2, 1Ин. 4:10).  

     Крест произвел такое действие, потому что Христос в Своем страдании 
отождествился с нами такими, какими мы являемся. Он принял на Себя 
назначенную нам кару - «проклятие закона» (Гал. 3:13).  

     Он стал нашей заменой, и воспринял наши грехи как Свои. Их список Бог 
пригвоздил к Его кресту как состав преступлений, за которые Ему предстояло 
умереть.  

     Он это сделал. (Кол. 2:14 ср. Мтф. 27:37, Ис. 53:4-6, Лк. 22:37). 

                                                СВЯТОЙ 

     Человеческое понимание извратило суть слова «святой». Из-за этого много 
неразберихи даже в христианских кругах. Святой – это не заслуга человека. 



58 
 

Святой – это отделенный для Бога человек. Неважно, каким он был до этого 
отделения. Важно, что Бог его отделил.  

     Написано: «… благодаря Бога и Отца, призвавшего нас к участию в 
наследии святых во свете, избавившего нас от власти тьмы и введшего в 
Царство возлюбленного Сына Своего, в Котором мы имеем искупление Кровию 
Его и прощение грехов» (Кол.1:12-13).  

     После нашего покаяния Бог переводит нас из царства тьмы в царство света. 
Он помещает нас Духом Святым в Тело Христово и называет нас святыми. 
Святой и святость – это разные вещи. Святой – это отделенный для Бога 
человек. Святость – это дистанция от греха. Освящение – это ежедневный 
постоянный процесс.  

     Написано: «Но вы - род избранный, царственное священство, народ святой, 
люди, взятые в удел, дабы возвещать совершенства Призвавшего вас из тьмы в 
чудный Свой свет» (1Пет.2:9). 

     Написано: «… в Котором мы имеем искупление Кровию Его и прощение 
грехов» (Кол.1:14).  

     «… в Котором мы имеем искупление Кровию Его, прощение грехов, по 
богатству благодати Его» (Еф.1:7). 

                                УВЕРЕННОСТЬ В СПАСЕНИИ 

     Блаженный Августин сказал: «Я мог бы отчаяться по причине бесчисленных 
моих грехов, пороков и преступлений, которые совершил и ежедневно не 
перестаю совершать сердцем, устами, делом, всеми способами, которыми 
может грешить человеческая немощь, если бы Слово Твое, Боже мой, не стало 
плотью и в нас не обитало. Но я не осмеливаюсь уже отчаиваться, так как Он 
был послушным даже до смерти, и смерти крестной, понес на Себе 
рукописание грехов наших и, пригвоздив его к кресту, распял грех и смерть. И 
я обрел безопасность в Нем, сидящем одесную Тебя и ходатайствующем о нас. 
Уповая на Него, я желаю прийти к Тебе, Которым мы уже воскресли, и ожили, 
и взошли на небо. Тебе хвала, Тебе слава, Тебе честь, Тебе благодарение».  

     Далее он говорит: «Во-первых, цель жизни христианина состоит в 
прославлении Бога. Уверенность в спасении существует не для нашего 
психологического комфорта, но «дабы во всем прославлялся Бог через Иисуса 
Христа, Которому слава и держава во веки веков. Аминь» (1 Петр. 4:11). На 
мой взгляд, сказать: «Я уповаю на Христа и при этом не уверен в своем 
спасении» - значит, подать повод говорить о Христе как о ком-то сомнительном 
и ненадежном.  
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     Во-вторых, насколько я понимаю, Апостолы проповедовали именно 
уверенность в спасении. Человек, который говорит «желаю разрешиться и 
быть со Христом, ибо это несравненно лучше» (Флп. 1:23), определенно был 
уверен в спасении; и я не впаду в ересь, если последую ему. Конечно, 
возможно, что я абсолютно неправильно истолковал Писание; ну что ж, в 
таком случае это легко можно будет опровергнуть, представив другое, 
правильное толкование.  

     В-третьих, у меня есть определенная личная причина: если единственно 
верным является такое представление о спасении, когда даже 
благочестивейший подвижник говорит «куда ввергнут сатану, туда ввергнут и 
меня», то у меня нет вовсе никакой надежды. Куда же тогда ввергнут меня? 
Ведь я далек от таких подвигов благочестия. Если спасение человека 
определяется его личными подвигами и добрыми делами, то я обречен, ибо не 
имею ни того, ни другого.  

     В-четвертых, неуверенность в спасении весьма сильно подрывает 
миссионерские возможности Церкви - ибо, как же мы можем возвещать кому-
либо спасение, если сами в нем не уверены? Как можем мы говорить кому-то 
«веруй и спасешься», если сами веруем и не знаем, спасемся или нет?  

     Приведу пример: как-то, когда я еще не был уверен в спасении, я 
беседовал с одним неверующим человеком, и привел ему слова Писания: «Ибо 
всякий, кто призовет имя Господне, спасется» (Рим. 10:13). «Ну и как, - 
поинтересовался он, - ты призвал имя Господне?» «Да, - ответил я, - призвал и 
продолжаю призывать». «Ну и как, ты спасся?» - задал он вопрос и, надо 
сказать, поставил меня в тупик. Если я не уверен, что это правда, по 
отношению ко мне, то, как я могу проповедовать это другим? В-пятых, иногда 
такая неуверенность может ослаблять нравственную волю - ибо нет разницы 
между тем, кто пребывает в вере и благочестии, и тем, кто пребывает в 
нечестии и противлении: оба одинаково не могут быть уверены в спасении. Ты 
тут подвизаешься в тщетной надежде, а потом «куда ввергнут сатану, туда 
ввергнут и тебя». Зачем тогда вообще зря себя мучить, если Бог тебя все равно 
отвергает? 

 
     Верить Иисусу, это не только говорить, что Он мой Бог и Спаситель. Но, 
доверять Ему во всем, и принять свое спасение. Если мы верим в Него, ад не 
для нас. Если к Его жертве тебе, хочется добавить, что-то свое, величайшая 
глупость и заблуждение. Если ты думаешь иначе, тогда Его жертва на кресте 
Голгофы несовершенна. Невозможно, чтобы после принятия жертвы, могла 
погибнуть душа, за которую принесена эта жертва. Если бы у Бога было 
намерение погубить нашу душу, тогда к чему нужна была эта жертва? Если 
Христос умер за нас, нам не нужно умирать. Бог не мог принимать жертву 
Иисуса Христа, принесенную за нас, а потом присуждать нас к смерти. Наше 
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прощение написано Его Кровью, об этом нам нужно твердо знать, чтобы враг 
человеческих душ дьявол, не мог нас обмануть и поколебать. 

 

     Часто люди задают вопрос: «Можно ли еще здесь на земле знать будешь ли 
ты на небе или в аду»? Можно. Если верить тому, что говорит по этому поводу 
Библия.  

     Написано: «Верующий в Сына имеет жизнь вечную, а не верующий в Сына 
не увидит жизни, но гнев Божий пребывает на нем». (Иоан.3:36) 

     Написано: «Истинно, истинно говорю вам: кто соблюдет слово Мое, тот не 
увидит смерти вовек». (Иоан.8:51)  

     «Иисус сказал ей: Я есмь воскресение и жизнь; верующий в Меня, если и 
умрет, оживет. И всякий, живущий и верующий в Меня, не умрет вовек». 
(Иоан.11:25,26)  

     «Верующий в Сына Божия имеет свидетельство в себе самом; не верующий 
Богу представляет Его лживым, потому что не верует в свидетельство, которым 
Бог свидетельствовал о Сыне Своем. Свидетельство сие состоит в том, что Бог 
даровал нам жизнь вечную, и сия жизнь в Сыне Его. Имеющий Сына (Божия) 
имеет жизнь; не имеющий Сына Божия не имеет жизни. Сие написал я вам, 
верующим во имя Сына Божия, дабы вы знали, что вы, веруя в Сына Божия, 
имеете жизнь вечную». (1Иоан.5:10-14) 

     Те, кто действительно прощены и приняты Богом, будут являть плоды этого 
в своей жизни. Благодать, о которой мы говорили, пробуждает в сердцах 
верных искреннее упование на Христа, "научает нас, чтобы мы, отвергнув 
нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и благочестиво жили в 
нынешнем веке" (Тит. 2: 12)  

                                        ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

     Ты можешь принять спасение так, как его предлагает Господь даром, или 
можешь умереть в своих грехах со всеми своими личными «подвигами» (Гал. 
3:10).  

     Каждому из нас должно быть совершенно ясно, что либо я буду спасен 
только милостью, без каких-либо условий с моей стороны, либо не буду спасен 
вообще.  

     Спасение по благодати - это не способ уклониться от "трудов и подвигов". 
Это единственный способ уклониться от проклятия и погибели. Дело не в том, 
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что это "легкое спасение". Дело в том, что никакого другого спасения не 
существует.  

     Обратившись к Писанию,  мы убеждаемся, что Господь предлагает спасение 
именно тем, кто отрекается от всякой надежды на себя и просто сдается на 
Божью милость. Обратиться - это не значит приняться совершать подвиги. Это 
значит сдаться, капитулировать. Признать свою полную несостоятельность и 
беспомощность, свое полное нравственное банкротство, свою неспособность 
ни загладить прошлые грехи, ни удержаться от будущих, ни веровать, ни жить 
благочестиво. Смириться и принять ничем не заслуженную и ничем не 
обусловленную милость Божию. Признать, что только Бог, Который мне, 
вообще говоря, ни при каких обстоятельствах ничего не должен, может и 
желает как даровать мне полное прощение, так и исцелить мое лукавое и 
крайне испорченное сердце. Оставить нелепые попытки произвести на Бога 
впечатление своим благочестием, ибо вся праведность наша - как запачканная 
одежда (Ис. 64:6). Принять одеяние праведности Христовой, ту брачную 
одежду, в которой только и возможно прийти на Его пир (Мф. 22:11-12).  

     Как написано: «Радостью буду радоваться о Господе, возвеселится душа 
моя о Боге моем; ибо Он облек меня в ризы спасения, одеждою правды одел 
меня, как на жениха возложил венец и, как невесту, украсил убранством» (Ис. 
61:10). 

     Молись вслух этой молитвой, но помни, только молитва, тебя не спасет. Она 
открывает дверь твоего сердца для Бога:  

     «Отец Небесный во имя Иисуса Христа я прихожу к Тебе. Твое Слово 
говорит: «Всякий кто призовет имя Господне, спасется». Я молюсь и прошу 
Тебя простить мне всякий мой грех, который я совершил на этой земле. Иисус, 
войди в мое сердце, стань моим Господом и Спасителем. Помоги мне идти за 
Тобой Твоими путями и сохрани меня от зла. Отец, Сын и Дух Святой. Аминь». 

 

 

НИКОЛАЙ МАЗУРОВСКИЙ 

 

 

 

 


